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Пленум Томского обкома КПСС
Состоялся первый пленум Томского обкома 

КПСС, избранного XII областной партийной 
конференцией.

Пленум рассмотрел организационный вопрос.
Первым секретарем обкома КПСС избран 

тов. Лигачев Е. К ., вторым секретарем —  тов. 
Кузнецов А . И ., секретарями —  тов. Высоцкий 
А . Е. и тов. Судобнн Г. Н.

Членами бю ро обкома КПСС избраны 
тт. Бортников А . И., Васильев И. Ф ., В ы соц
кий А . Е., Кузнецов А . И ., Лигачев Е. К ., Ма- 
когин Г. И ., Судобин Г. Н ., С ы соев С. Д ., Цы- 
царев К. А .

Кандидатами в члены бю ро обкома КПСС 
избраны тт. Коньков В. И ., М ихайлов Б. П., 
Н овоселов А . Н.

Пленум утвердил заведующими отделами об 
кома КПСС: организационно-партийной работы 

тов. Конькова В. И ., пропаганды и агита
ции — ч тов. Иволгина М. А ., промышленно- 
транспоргным —  тов. Цареградского В . П.,

сельскохозяйственным —  тов. Кривова Г. С ., 
строительства —  тов. Чечина Ю . Д ., админист
ративных и торгово-финансовых органов —  тов. 
Костарева П. Е ., науки и учебны х заведений —  
тов. Колесникова В . С.

Председателем партийной комиссии при обко
ме КПСС утвержден тов. Белов В . П.

Редактором областной газеты «К расное зна
м я» утвержден тов. Н овоселов А . Н.

З А С Е Д А Н И Е  
РЕВИЗИОННОЙ КОМИССИИ

С остоялось заседание областной ревизионной 
комиссии КПСС.

П редседателем комиссии избран тов. Горбу
нов П. Н ., заместителем тов. Сергеев А . В .

■ п ш » !

Г-

В цехе ш а х тн ы х  набелей больш им  уваж е ни ем  по льзуе тся  А лександ р  
Багаев. С оревнуясь за д остой ную  встр е чу  X X III съезда КПСС, передовой 
рабочий  завода «Томкабель» н ам ного  перевы пол няет см енны е задания.

Фото К. Юргина.

Н А В С Т Р Е Ч У  X X I I I  С Ъ Е З Д У  К П С С
СКВОЗЬ КИЛОМЕТРЫ 
З А  Ф О Н Т А Н О М

Новенькому ЗИЯу словно пере
далось наше настроение. Он то
ропливо пересчитывал ожившие в 
стремительном беге березки, оси
ны, расшвыривал по сторонам 
комья снега. Сзади вслед за ма- 
шиной тянулась белая мгла. Снеж
ная пыль пробивалась под брезен
товое покрытие кузова, оседала на 
людях, припорошила мешки с бен
тонитовой глиной.

—  Должны успеть, — ■ Николай 
Петрович Куюкин, председатель 
рабочкома Васюгаиской нефтераз
ведочной экспедиции, поглядывает 
на часы. Он сам много лет был 
мастером, поэтому отлично знает, 
что такое пуск буровой. Несколь
ко дней назад на будущей буровой 
« Р -3 »  состоялась пусковая конфе
ренция: хозяева —  бригада ма
стера Л. Д. Садовика, представи
тели служб экспедиции проверяли 
готовность всего сложного хозяй
ства. Был на ней и Николай Пет
рович. Сейчас он торопится на 
пуск. На всякий случай машину 
загрузили материалами, трубами: 
мало ли что может потребоваться.

Вот и четкие контрастные кон
туры вышки. Зеленый брезент по
крытия буровой, желтизна трапов 
хорошо смотрятся на фоне бронзы 
сосен. Но никто из нас в машине 
не знал, что в этот самый мо
мент по радиостанции из ком
наты мастера связались с конто
рой экспедиции. Прораб вышко
монтажников (мастеру в такой мо
мент не до связи и переговоров с 
начальством) Рузанов передавал:

—  Запущены дизели, подготов
лена рабочая труба, долото. Через 
несколько минут начнется проход
ка.

—  Желаем счастливого буре
ния! —  ответил главный инженер 
экспедиции Высоцкий.

Об этом мы узнали позже. Гул 
двигателей известил о том, что 
решающий момент наступил. Две- 
надцатимотровая рабочая груба—- 
стальная штанга с квадратным 
сечением (отсюда и называют ее 
буровики.— квадрат) удерживается 
вверху лебедкой. На ее нижнем 
конце с помощью переводника ук
реплено трехперое долото. Снизу 
оно очень напоминает оперение 
бомбы. Только задача его"--не раз
рушать, а прокладывать путь 
сквозь километровые толщи пород 
к подземной кладовой.

Иван Егорович Яшков, вахте 
которого посчастливилось отме
чать день рождения буровой.^ от
пустил тормоз лебедки. Сейчас 
мощь дизелей передалась на перья 
долота. Перед ними не устояла, 
подалась земля. На глазах квад
рат становится все короче и ко
роче. Свершилось! Пошел отсчет 
метров, первых метров. Земные 
глубины таят любые неожиданно
сти. Будут еще я радости, будут

и часы, полные тревог. Но спро
сите любого буровика, и он ска
жет, что первый метр не менее 
радостен, чем последний. Между 
ними —  два с половиной кило
метра земной толщи. Но чтобы 
сблизить начальную и проектную 
точки на глубине, бригада будет 
экономить каждый день.

Пока помощники бурильщика 
тезки Александр Шикни и Алек
сандр Поздняков готовят к уста
новке утяжеленную трубу, Иван 
Егорович выводит мелом на зеле
ном брезенте покрытия «форму
л ы »: УБТ,— 8 ,5  метра, УДЛ—  
1 ,7  метра. Это значит: утяжелен
ная труба— 8 ,5  метра, удлинение 
(переводник)— 1 ,7  метра. «Форму
лы» пока заменяют заш ей в бу
ровом журнале. Потом под ними 
выстраиваются колонкой другие 
цифры -— .размеры. К  пересменке 
общая сумма составляет уже 6 0  
метров.

Четыре часа. На вахту прихо
дит смена бурильщика Анатолия 
Никитовича Кузьмина. Впрочем, 
приходы —  не то слово. Почти все 
они были здесь: пропустить забу
ривание непростительно. Да и 
кому, как не членам бригады, 
вместе начинающим третью сква
жину, знать, что в любой момент 
может понадобиться их помощь.

Не только ради любопытства 
около буровой собрались вышко
монтажники прораба Леонида Ва
сильевича Мирющенко: установ
ленное ими оборудование сдает 
экзамен. Это их трудом вознеслась 
в синеву сорбкаметровая вышка, 
поднялись все подсобные объек
ты. Начинали они с прорубки 
профиля. Двадцать заболоченных 
километров вышкомонтажники 
должны4 были превратить в доро
гу, по которой предстояло пере
везти многотонное оборудование. 
Семь речушек, две поймы, окна 
топи в торфяной подушке пре
граждали путь к вбитому в зем
лю колышку, позже выросшему в 
буровую. Вышкомонтажники на 
собственном опыте убедились, что 
такое Ваооганье. Даже мощный 
трактор-болотоход с почти метро
выми в ширину гусеницами заст
ревал беспомощно и не мог вы
рваться самостоятельно из объя
тий топи.

Васюгавское бездорожье спута
ло все сроки. Наверстывать приш
лось позже при монтаже буровой, 
обустройстве площадки. Но сде
лано все на совесть: нельзя под
водить друзей. А бригада Л. Д. 
Садовика и вышкомонтажники 
Л. В. Мирющенко —- старые 
друзья. Третью скважину начали 
буровики, и все вышки смонтиро
вал для них Мирющенко и его то
варищи. Через несколько дней 
монтажники уйдут дальше в тайгу. 
Большая часть рабочих бригады 
уже приступила к обустройству на

новой площадке. Поиск нефтераз- 
ведчиков не знает перерывов. Еще 
день— два —  и, убедившись, что 
все «в ажуре», последние шесть 
монтажников простятся с хозяева
ми буровой.

Падает мягкий снежок. Почти 
нет ветра. Еще вчера в тайге вла
ствовал мороз, а в ночь накануне 
пуска потеплело. На первых мет
рах проходки мороз —  самый 
ярый враг буровиков. Моменталь
но схватывается раствор в забое, 
могут лопнуть шланги. Потом 
земля начнет сама отдавать тепло 
своих недр. При забуривании при
ходится обходиться без помощи 
подземной кочегарки. Словно над 
паровозом, над котельной тянется 
кверху столб дыма. Горячий пар 
от котельной непрерывно подает
ся к скважине.

—  Давай посмотрим циркуля
цию раствора и можно передох
нуть, —  мастер и Куюкин спуска
ются под площадку буровой. 
Здесь, в нескольких метрах над 
головой, на площадке —  основа
нии вышки установлено мощное 
оборудование, которое не может 
не произвести впечатления даже 
на бывалых людей. А внизу 
—  частокол толстых столбов, по 
сравнению с ними утяжеленная 
труба выглядит детской палочкой. 
Она уходит в землю легко, без на
пряжения, только без устали «ки
пит» в забое раствор и убегает в 
сторону по специальному отводу. 
Он уже свое отработал: вынес ку
сочки пробуренной породы на по
верхность.

Бригаде до сих пор «не везло» 
на фонтаны. «P - Ц »  бурили за 
контуром площади. « Р -8 »  в 
Мыльджине тоже оказалась за 
контуром.' Зато эта, « Р -3 » ,  
на Северо-Васюганской пло
щади должна дать газ, Поэ
тому, может быть, как никог
да, по-боевому настроены бурови
ки. По нормативному заданию им 
на проходку скважины отводится 
59  дней. Они решили дойти до \ 
проектной отметки за 5 0 — 51  
день. В принятом социалистиче
ском обязательстве записано: про
бурить скважину досрочно, ко дню 
открытия XXIII съезда КПСС.

Нас провожали к ЗИЛу Леонид 
Дорофеевич Садовик и его сын 
Колька. Таежный сибирский край 
сейчас в ожидании замечательных 
свершений. Васюгайские мальчиш
ки бредят нефтью, фонтанами газа. 
Они с нетерпением ждут завтраш
ний день и уже сами становятся 
его предвестниками.

Вот уже скрылся за мысом ле
са маленький, в одну улицу, по- 
селочек буровиков. И только вы
соко, выше всех сосен, трепетал 
в синеве огонек красного флага, 
укрепленного на вышке. Над всем 
Васюганьем плещут алые флаги.

Л. СЕМЕНОВ.

Труд увенчается успехом
»

XXIII съезд КПСС. Колхозники и рабочие совхозов нашей 
области так же, как и все советские люди, готовятся достойно 
встретить это знаменательное событие. Лучший подарок съез
ду — досрочное выполнение планов и обязательств.

В адрес XII областной партийной конференции из колхозов и 
совхозов поступило много телеграмм, в которых труженики села 
рапортовали областному форуму коммунистов о своих трудовых 
успехах, о взятых ими обязательствах.

***
Секретарь Чаинского райкома партии тов. Коробенко и заместитель 

начальника районного управления сельского хозяйства тов. Останин 
сообщают, что чаинцы сверх плана первого квартала продадут госу
дарству 2 ,000 центнеров молока и 2 .860 центнеров мяса.

■А" вот обязательства тружеников совхозов «П обеда» и « Корнилов- 
ский» Томского района.

В первом квартале из « П обеды»  на заготовительные пункты посту
пит сверх плана 900 центнеров молока, 1.000 центнеров мяса и 500 
тысяч штук яиц, из совхоза «Корниловский» — 800 центнеров моло
ка. Корниловцы уже выполнили полугодовой план продажи мяса. Они 
взяли обязательство ко дню открытия съезда партии полностью под
готовиться к весеннему севу.

Животноводы колхоза имени Мичурина Томского района решили 
квартальный план по продаже молока государству выполнить к 20 
февраля и к концу марта дополнительно к плану отправить на моло
коприемный пункт 700 центнеров этой продукции.

Неплохих успехов в соревновании в честь X X I I I  съезда КПСС  
добиваются колхозники сельхозартелей «М аяк», «П ервое мая» и 
« Рассвет»  Первомайского района. Квартальный план по продаже мо- 
лока маяковцы решили выполнить к 22 марта и до  конца месяца 
доставить на молокоприемный пункт дополнительно 500 центнеров мо
лока. Квартальный план по продаже мяса будет выполнен на 200 про
центов.

Первомаицы план по продаже мяса государству уже выполнили на 
I j j  процентов, по продаже яиц — на 102,3 процента. Ко дню откры
тия X X I I I  съезда К П С С  будет выполнен план трех месяцев по про
даже государству молока. В этом хозяйстве полностью подготовлены 
семена к севу.

Рассветовцы дали слово —* к 29 марта доставить на приемные 
пункты дополнительно к плану первого квартала 250  центнеров мо
лока и 300 центнеров мяса.

марта
%* •

Коллектив совхоза «Ш егарский» взял обязательство к 29 
продать сверх квартального плана 700 центнеров молока.

*<?
Колхозники сельхозартелей имени Кирова, имени .Жданова и «Ком 

мунист» Асиновского района в первом квартале продадут государству 
сверх плана соответственно 500, 210 и 300 центнеров молока.

ф
Животноводы колхоза имени Ф рунзе Зырянского района взяли 

такое обязательство: квартальный план продажи молока выполнить 
к 15 марта. Ко дню открытия съезда на молокоприемный пункт 
фрунзениы доставят его 600 центнеров сверх плана.

X I I  Т ом ск ая  обл аст ная  
п а р т и й н а я  конф еренция

СОСТАВ ТОМСКОГО  
О Б К О М А  К П С С ,

избранного но XII областной 
партийной конференции

Ч л е н ы  о б к о м а
Андриянова Е. М. Калаба Г. М. Новоселов А. Н.
Аристов В. Я. Калинкин В. Г. Парфенов Г. 3.
Белякова М. П. Кашира Н. П. Патрушев Г. А.
Боданшов Д. П. Клишин И. Н. Петров М. И.
Бортников А. И. Коньков В. И. Петрова М. А.
Бугров Р. М. Косачев Н. П. Пупов В. Ф.
Васильев И. Ф. Костарев П. Е. Рогачев И. И.
Ведерников А. А. Костина А. А. Рогачев Н. И.
Воробьев А. А. Крамаренко А. А. Рогожкин Н. П. 1
Воробьева Л. К. Кривов Г, С. Романченко В. А.
Врублевская М. В. 
Высоцкий А. Е. 
Вялов М. Д. 
Грешнов А. К. 
Давыдова А. Ф. 
Данилов А. И. 
Денисов А. И. 
Демчук А. И. 
Досужее Н. Д. 
Жаркова Е. Д. 
Зайцев С. И. 
Зубкова Т.. Н. 
Иванов И. А. 
Иволгин М. А. 
Илюшникова Т. И.

Кузнецов А. И.
Лаев И. Ф.
Лебедева 3. В.
Либа И. Г.
Лигачев Е. К. 
Лукьяненок Н. В. 
Лысанов Н. М. 
Макогин Г. И. 
Малков Н. И. 
Мельников А. Г. 
Митрофанотэ А. М. 
Михайлов Б. П. 
Монголии А. Г. 
Наставко В. С.

Сергеев А. П. 
Скиперских В. П. 
Сотников А. Д. 
Судобин Г. Н. 
Сысоев С. Д. 
Торопцев И. В. 
Требе Р. В.
Фролова Д. А. 
Хромцов М. И. 
Цареградский В. П. 
Цыцарев К. А. 
Чекулаев В. И. 
Яковлев И. К. 
Янович В. Ф.

Кандидаты в члены обкома
Астафуров А. В. Набанов А. С. Матвеев М. А.
Белов В. П. Колесников В. С. Никулин М. И.
Белозерцева Е. Н. Коновалов А. К. Нурлыгаянов М. М.
Борисов А. П. Константиниди К. И. Остроухова С. П.
Васюков И. Д. 
Вологдин Е. А. 
Головков В. Ф. 
Горюнов А. П. 
Давыдов Ф. А.

Конюх А. Г. 
Кочев П. А. 
Кошелев Я. Р. 
Лещинер Б. И. 
Майоров В. Н.

Пвоцная Н. А. 
Селуянов В. Д. 
Танокина М. А. 
Фрейдин Л. С.

Ивченно Е. В. Марута В. В. Чечин Ю. Д.

Члены ревизион но й К О М И С С И И

Беленко П. Д. 
Блинов А. В.
Бунин А. М. 
Всскресенская А. П.

Горбунов П. Н. 
Дёмшин И. Ф. 
Зеленецкая А. И. 
Каверзина В. Н.

Казаков Ш. А. 
Морозов Н. П. 
Сергеев А. В,

Делегаты XXIII съезда КПСС,
избранные XII областной 
партийной конференцией

С правом решающего голоса
Бортников А . И. 
Васильев И. Ф. 
В етрук В . К. 
В олков В . М. 
Данилов А . И.

Ж аркова Е. Д. 
Зайцев С. И. 
Иванов И. А . 
К узнецов А . И. 
Лигачев Е. К.

М алиновский Н. П. 
М арченко И . Т. 
Чекулаев В . И. 
Ю рченко Г. Г , 
Янович В . Ф .

С правом совещательного голоса
Крамаренко А . А . )

Делегаты XII областной партийной конференции (слева направо): 
И. Н. Клишин, председатель колхоза «Россия» Чаинского района, 
Д. В. Фомичева, доярка Светло-Зеленннской фермы колхоза «Заве
ты Ильича» Бакчарского района, Г. Г. Юрченко, заведующая Чуди- 
новской фермой колхоза «Победа» Бакчарского района, М. В. Те
рентьева, директор Ново-Кривошеннской школы Крнвошеннского 
района, А. П. Сурков, директор завода «Томкабель», В. М. Волков, 
председатель колхоза имени Ленина Асиновского района.

Фото В. Ефименко,

М Е Д А Л Ь  3  А
Вчера в редакцию 

пришло следующее сооб
щение ТАСС:

\ - «В  Президиуме Верхов- 
йога Совета СССР. За
достигнутые успехи в 
строительстве первой оче* 
ради Дар хамскою топлив- 
pto-аявр г е т а ч е с к о г о  • комп.

лекса в Монгольской Н а
родной Республике П ре
зидиум Верховного С ове
та СССР  Указом от 11 
февраля 1966 года награ
дил орденами и медаля
ми С С С Р 120 участников 
строительства эго го-ком . 
плехеа»,

Д А Р Х А Н
нер проекта\Дархаяской 
ТЭЦ, работник Томского 
отделения института 
«Теплоэлектропрое к т»  
Александр Николаевич 
СМОЛИН. Он награжден 
медалью «За ткудонух»

Редакция связалась по 
телефону с наградным 
отделом Президиума Вер
ховного Совета СССР и 
получила п р и я т н  у ю  
весть. В числе награж
денных «казался и то- 
няч —ч глаавый ннже- добдаеть».

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



•КРАСНОЕ ЗНАМЯ : 1 7  ф е в р а л я  1 9 6 6  го д а
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ПРЕНИЯ ПО ОТЧЕТНЫМ ДОКЛАДАМ ОБКОМА КПСС 
И ОБЛАСТНОЙ РЕВИЗИОННОЙ КОМИССИИ КПСС

■ В центре внимания делегатов кон
ференции —  выполнение решений 
мартовского и сентябрьского Плену
мов ЦК КПСС. Выступающие в пре
ниях по отлетному докладу обкома 
КПСС единодушно отмечали, что ре
шения этих Пленумов, проводимая в 
стране экономическая реформа от
крыли широкий простор для творче- 

, ской инициативы коммунистов и 
: всех трудящихся области.

Важное место в прениях заняло 
обсуждение вопросов о стиле и мето
дах партийного руководства, об уси
лении организаторской и идейно-вос
питательной работы.

—  Готовясь к важнейшему со
бытию в жизни партии и народа —  
XXIII съезду К1ЩС, —  говорит пер
вый секретарь ® Томского горкома 
КПСС тов. Бортников А. И., —  тру

дящ иеся областного центра усилива
ют свою трудовую и политическую 

.активность. Сейчас на предприя
тиях и в организациях города раз

вер ты ва ется  предсъездовское, сорев-
■ нование. Широкий отклик получил 
почин москвичей и ленинградцев, на
чавших поход за экономию и береж
ливость. Труженики томских пред
приятий решили сберечь в первом 
году пятилетки не менее 1 .0 0 0  тонн 
металлов, 1 .0 0 0  тонн цемента, 2  
миллиона 5 5 0  тысяч киловатт-ча
сов электроэнергии и много других 
материалов. Бюро горкома партии 
поддержало почин ряда томских 
предприятий, решивших оказать по- 
мошь нефтяникам области.

Тов. Бортников останавливается 
на ряде нерешенных вопросов разви
тия экономики и коммунального хо
зяйства областного центра.

Очень медленно развивалась в 
минувшем семилетии легкая й пи
щевая промышленность города. 
Неудовлетворительно осуществляет
ся жилищное строительство. За пос
ледние пять лет строители недодали 
томичам 93  тысячи квадратных мет
ров жилья, много детских, торгово
коммунальных учреждений. В Том
ске создалась диспропорция между 
отпускаемыми средствами на капи
тальное строительство и мощностью 
строительной базы и строительных 
организаций.

Острий критике подверг выступа
ющий председателя облисполкома 
тов. Васильева, его заместителей 
тт. Матюшина и Сотникова за недо
статочное внимание к развитию об
ластного центра. «Гидродормост», 
горзеленхсз и другие организации, 
призванные решать задачи раз
вития города, не имеют сво
ей производственной базы, очень 
слабо пополняются техникой. В 
черте города, не без помощи руко
водящих работников. облисполкома, 
обосндвалось четыое свинофермы. 
Очень долгое время Тимирязевский 
леспромхоз вырубает лес в зеленом 
поясе горела. Облисполком дважды 
принимал .решения ликвидировать 
рубку леса в зеленой пригородной 
зоне, но так и не выполнил своих ре
шений. Мирится он и с тем, что 
вокруг Томска земли постоянно рас
пахиваются и раскорчевываются.

Б серьезных недостатках в раз
витии областного центра, говорит 
выступающий, повинен и обком 
партии, который долгое время ми
рится с пассивностью руководящих 
работников облисполкома.

—  В отчетном докладе на настоя
щей конференции, на партийных 
собраниях в первичных организаци
ях, районных и городской парткон
ференциях, —  говорит тов. Бортни
ков, —  указывалось на большие не
достатки з стиле и методах 
работы Томского горкома КПСС. 
Горком считает эту критику со
вершенно правильной, постарается 
быстрее устранить недостатки в сво
ей работе, приложит все силы, что
бы мобилизовать всех томичей на 
успешное выполнение задач, стоя
щих перед ними в новой пятилетке.

—  Районный комитет партии, —  
говорит первый^секретарь Томского 
райкома КПСС тов. Янович В. Ф., —  
руководствуясь решениями мартов
ского Пленума ЦК КПСС, совершен
ствует стиль и методы своей работы,

. Мы стараемся, не подменяя хозяй- 
ственников, методами партийного 

: руководства влиять на улучшение 
хозяйственных дел. В совхозах и 
колхозах ширится социалистическое 
соревнование, улучшается экономи
ческая работа. Первые результаты 
по выполнению решений мартовско- 

. го Пленума радуют. В минувшем го
ду по сравнению с 1 9 6 4  годом в рай
оне увеличилось производство: моло
ха —  на 6 .0 0 0  тонн, мяса —  на
2 .0 0 0  тонн, яиц —  на 3 ,5  мил
лиона штук. Выросла продук
тивность животных. Средне
годовой надой от коровы составил 
2 .7 1 5  килограммов, а в совхозе 
«Рыбаловский» —  свыше 3 .0 0 0  
килограммов. Большинство хозяйств 
района впервые в прошлом году ста
до рентабельным.

Но еще немало и неиспользован
ных резервов. В ряде совхозов и кол
хозов хромает воспитательная рабо
та, слаба трудовая дисциплина, ве
лико члгяо прогулов. Есть и отста
ющие хозяйства. Два совхоза и два 
колхоза до сих щвр убыточные. Мало 
еще производится продукции на 
рубль прйизьонстоенйых фондов.

Коммунисты и все трудящиеся 
района, отмечает выступающий, по
ставили перед собой три первооче

редных задачи: сделать уже в этом 
году все совхозы и колхозы рента
бельными, образцово подготовить 

речной флот на ремонтно-эксплуата
ционных базах к перевозкам том
ской и тюменской нефти, в бли
жайшие годы в полтора— два раза 
увеличить производство овощей, что
бы сполна снабдить ими трудящих
ся областного центра.

В выполнении третьей . задачи 
району требуется помощь. Нужна 
продуманная, научно обоснованная 
специализация хозяйств на производ
ство определенных, видов сельскохо
зяйственной продукции, с которой ра
ботники облседьхозуправлешя осо
бенно не торопятся, а также строи
тельство теплиц, которых до сих пор 
нет вблизи большого города, несмот
ря на многие предложения по этому 
вопросу.

Выступающий критикует област
ные и городские организации за сла
бую заботу о расширении емкости 
овощехранилищ, что является тор
мозом для увеличения производства 
овощей. Не заботится областное уп
равление селоского хозяйства и о 
развитии бззы для увеличения про
изводства яиц, которых поступает в 
город еще очень мало. Недостаточ
но отпускается средств на жилищ
ное строительство для сельских спе
циалистов.

Труженики Томского района на
стойчиво борются за выполнение 
своего обязательства —  дать к от
крытию XXIII съезда КПСС сверх 
плана первого квартала 7 0 0  тонн 
молока и 8 0 0  тонн мяса.

Первый секретарь Каргасокекого 
райкома партии тов. Вялов М. Д. го
ворит о больших перспективах раз
вития экономики района. Здесь раз
виваются лесозаготовки, рыбная 
промышленность, а в последние го
ды на первое место выходят разве
дочные работы на нефть и газ. На 
территории района действует 4 неф
теразведочных организации и 7 гео
физических партий. В- минувшем го 
ду объем поисковых работ'увеличил
ся в полтора раза. В районе открыто 
5 нрфтяных к 4 газовых месторож
дения, в том числе крупнейшее 
Мыльджинское газоконденсатное ме
сторождение.

Райком и райисполком стали боль
ше уделять внимания нефтеразвед- 
чикам. По почину бригады комму
ниста М. Нурлыгаянова развёрты
вается соревнование буровых -бригад 
за увеличение скорости проходки и 
экономию материалов. Принимаются 
также меры для улучшения быта раз
ведчиков.

Но по многим вопросам району 
нужна помощь. Облисполком, про- 
мышленго-транспортный отдел об
кома партии до недавнего времени 
мало оказывали помощи нефтяни
кам. Нужно усилить темпы строи
тельства жилья, улучшить культур
но-бытовое обслуживание населе
ния, незамедлительно решить воп
росы строительства портов и прича
лов, аэродромов и посадочных пло
щадок, расчистки таежных речек, 
без чего невозможно быстрое нара
щивание темпов проходки скважин. 
Многие руководители дали в област
ной печати обещания усилить по
мощь разведчикам, но не все пока 
подкрепляют свои слова конкретны
ми делами.

Неоперативно решаются и некото
рые вопросы развития других отрас
лей хозяйства района. Комбинат 

«Томлес», например, очень долго 
не принимает мер для превращения 
Васюганского леспромхоза в пред
приятие круглогодового действия. А 
сезонность в работе не позволяет 
предприятию выйти из затянувшего
ся прорыва.

—  Трудящиеся района,— заключа
ет выступающий,— взяли обязатель
ство быстро окончить разведку уни- 
калыгого МЫльджинского месторож
дения, чтобы ускорить подачу газа 
в Томск, Новосибирск и Кузбасс.

Ректор Томского университета тов. 
Данилов А, И. говорит о возрастаю
щем размахе научных работ в Том
ске, о заметном вкладе томичей в 
подготовку высококвалифицирован
ных научных кадров. Безусловно, в 
этом велика роль вузовских пар
тийных организаций.

Но в работе томских вузов нема
ло и недостатков. Один из главных 
недостатков, по мнению высту
пающего, состоит в том, что в 
партийно-политической работе среди 
молодежи преобладает чисто разъяс
нительная сторона дела и слабо еще 
воспитывается чувство ответственно
сти юношей и девушек за свои дела 
и поступки.

Чрезвычайно важна для идейно
теоретического роста наших кадров 
разработка проблем общественных 
наук. С этим не все обстоит благо
получно.

Ряд молодых преподавателей не
достаточно глубоко знает основные 
положения марксизма, не все уче
ные-экономисты досконально изучи
ли экономическую теорию класси
ков марксизма-ленинизма. Нужно 
усилить марксистско-ленинское об
разование преподавательских кад
ров.

Выступающий полемизирует с от
дельными положениями статьи ака
демика А. Александрова «Коммунист 
в науке», опубликованной в газете 
«Правда». Он считает ряд положе

ний этой статьи лингеттными науч
ной доказательности.

Тов. Данилов говорит также об 
очень медленных темпах строитель
ства жилья для ученых. На прошлый 
год правительство Российской Фе
дерации выделило целевым назна
чением 1 миллион 1 0 0  тысяч руб
лей на строительство жилья для том
ских ученых. В нынешнем году та
кие ассигнования составили 8 0 0  ты
сяч рублей. Однако работники обл
исполкома не взяли под контроль 
освоение этих средств. Строи
тельство жилья для профессорско- 
преподавательского состава надо 
взять под общественный контроль.

Выступивший на конференции 
начальник «Главзапсибстроя» тов. 
Масленников П. И, остановился на 
недостатках в работе строительных 
организаций, перспективах развития 
строительства в области. Он отме
тил, что за семилетку объем строи
тельства в Томской области увели
чился в 2 ,5  раза, в два с лишним 
раза вырос за этот период ввод 
жилья. В строительстве произошли 
и некоторые качественные измене
ния. Мошносги по производству сбор
ного железобетона увеличились и 
в 1 9 6 5  году доведены до 1 2 0  тыс. 
кубометров, налажено массовое про
изводство предварительно-напряжен
ных конструкций, начато крупнопа
нельное домостроение.

Однако план строительно-монтаж
ных работ за 7 лет выполнен лишь 
на 85  процентов. Томские строи
тельные организации «Главзапсиб
строя» недодали около 8 0  ты
сяч квадратных метров площадей, 
не введен в строй ряд производ
ственных корпусов, школ, детских 
учреждений. В трестах «Томскстрой» 
и «Томсксельстрой» нарушаются 
сроки строительства, плохо органи
зован труд строителей. Низким ос
тается качество работ, допускается 
распыление материально-техниче
ских ресурсов по многочисленным 
стройкам.

Необходимо коренным образом 
улучшить капитальное строитель
ство в области. К концу пятилетки 
объем строительных работ в области 
возрастет вдвое, с 2 5  миллионов руб
лей до 50 миллионов рублей в год. 
Задачи большие. Главное направле
ние, позволяющее решить эти зада^ 
чи, —  развитие производственной 
базы. Удельный вес крупнопанель
ного домостроения через два года дол
жен составлять 6 0 — 70  процентов 
ко всему объему работ. Будут ре
конструированы и созданы новые 
Предприятия строительной индуст
рии. Мощность крупного домострое
ния к концу первого квартала это
го гада намечено довести до 5 0  ты
сяч квадратных метров, к середине 
го д а '—  до 7 0  тысяч квадратных 
метров. Необходимо вести за
стройку жилья массивами, обес
печить поточность в жилищном 
строительстве. Важное значение для 
развития строительных работ в об
ласти имеет такая новостройка, как 
завод силикатного кирпича в Тугане. 
Необходимо быстрее закончить его 
строительство.

—  Решения мартовского и сен
тябрьского Пленумов ЦК КПСС сыг
рали важную роль в жизни колхоз
ной деревни, —  заявил председа
тель колхоза имени В. И. Ленина 
Асяновского района В. М. Волков. —  
Больше стало у нас самостоятельно
сти, больше инициативы в работе, 
повысилась ответственность колхоз
ных кадров..

Экономика колхоза с каждым го
дом крепнет. Доходы артели за семи
летие выросли в 2 ,7  раза. Колхоз в 
прошлом году получил прибыль 3 7 2  
тысячи рублей.

—  Мы, —  говорит тов. Волков, 
—  вызываем на соревнование по 
повышению рентабельности произ
водства передовые совхозы области.

Вместе с ростом экономики кол
хоза растут и доходы колхозников. 
Бюджет каждой семьи за семилет
ку увеличился в 2 ,5  —  3 раза. Луч
шие доярки, телятницы, льноводы и 
другие колхозники только дополни
тельной оплаты получают по 4 0 0 —  
6 0 0  рублей в год.

В колхозе ведется широкое стро
ительство. Темпы строительства мог
ли быть выше, но не хватает 
кирпича,, цемента. Мы- обращались 
во многие организации и везде полу
чали отказ. В колхозе 4 0  тракторов, 
15 автомашин. Но нет ни одного то
карного станка. За болтиком, за гай
кой надо ехать в Асиновские НРММ. 
За последние голы колхоз не получает 
новых машин. Областному управле
нию сельского хозяйства нужно пра
вильнее распределять технику по 
колхозам.

Тов. Волков указывает, что кол
хозники стремятся достойно встре
тить предстоящий XXIII съезд Ком
мунистической партии. Обязатель
ство колхоза в честь съезда —  в 
полтора раза перевыполнить . квар
тальный план по продаже мяса, в 
два раза —  план по продаже яиц, 
продать государству 2 0 0  центнеров 
молока сверх плана. Механизаторы 
ко дню открытия съезда поставят 
тракторы и другие машины, необ
ходимые для весенних полевых ра
бот, на линейку готовности/

Учительница школы К». 8  г... Том
ска тов. Кислицына А. Ф. посвятила

Делегаты XII областной партийной конференции (слева направо): 
И. Я. Задонский — председатель колхоза «Путь Ленина», Парабель- 
ский район, Н. А. Дудукалова — главный врач больницы имени Си- 
бирцева, заслуженный врач РСФСР, К. И. Еременко — директор

школы № 6 г. Томска, Н. Д. Колегов — секретарь Асиновского 
райкома ВЛКСМ, А. М. Митрофанова — рабочая Кетского 
сплавного участка, Ф. И. Зосимов — начальник промыслово-геофи
зической партии (г. Колпашево). Фото В. Ефименко.

свое выступление воспитанию уча
щейся молодежи. Педагогический 
коллектив школы, говорит она, 
больше внимания стал уделять вос
питанию учащихся в духе совет
ского патриотизма, на боевых и тру
довых традициях старших поколе
ний. Эти вопросы систематически об
суждаются на заседаниях партбюро, 
педсовета, партийных собраниях.
Особенно большое внимание мы 
уделяем воспитанию учащихся
на примере жизни и деятельности 
В. II. Ленина. Комсомольцы и пио
неры школы создали ленинскую
комнату. Здесь принимают в пионе
ры и октябрята. В школе проводят
ся каждый год ленинские чтения, 
конкурсы на лучшее сочинение и сти
хотворение о В. И. Ленине.

Воспитанию учащихся на тради
циях старших поколений посвяща
ются многие мероприятия: вечера,
встречи с ветеранами войны и тру
да, участниками революционных 
боев. Свято‘  чтят учащиеся память 
героев-молодогвардейцев. На деньги, 
полученные от сбора металлолома, 
построен памятник Олегу Кошено
му. Ведется оживленная переписка 
с родителями погибших молодогвар
дейцев, группа ребят ездила в Крас
нодон. Недавно в школе побывал ар
тист В. Н. Иванов, исполнявший 
роль Олега Кошевого в фильме «Мо
лодая гвардия». Он присутствовал 
на комсомольском собрании, вру
чил комсомольские билеты группе 
ребят, принятых в комсомол.

Хорошо помогают в улучшении 
воспитания детей школе универси
тет и Сибирский физико-техниче
ский институт. В прошлом учебном 
году преподаватели университета 
прочитали в школе 7 0  лекций, в 
этом —  45  лекций. С лекциями вы
ступали профессор Зуев, доцент Та
расенко и доугие.

Большим событием в жизни шко
лы был отчет на бюро обкома КПСС. 
В школе проводится работа по вы
полнению решения, принятого бюро. 
Нужно, чтобы вопросы о жизни школ 
чаще ставились на бюро обкома.

Тов. Кислицына говорит, что нуж
но поднять ответственность, родите
лей и общественности за воспитание 
несовершеннолетних. Мало, помощи 
школе в воспитании детей оказыва
ют общественные организации заво
да математических машин.

Воспитание подрастающего поко
ления —  задача номер один. Долг 
каждого взрослого советского чело
века —  воспитывать из детей до
стойную смену строителей комму
низма.

—  Немало идет разговоров о том, 
что молодежь, мол, сейчас пошла не 
та. Мы не разделяем таких высказы
ваний, —  заявил в своем выступле
нии первый секретарь обкома ВЛКСМ 
тов. Михайлов Б. П. —  Подавляющее 
большинство нашей молодежи —  
люди, беспредельно преданные 
идеям коммунизма.

Тов. Михайлов подкрепляет это 
многочисленными примерами. Не
давно в Александровской средней 
школе была распространена анкета, 
в которой учащимся предлагалось вы
сказать свои мысли о планах на бу
дущее. Почти все старшеклассники 
ответили, что смысл жизни они видят 
в труде, в служении партии, наро
ду. Более 4 0 0  объектов за два го
да построено руками юношей и 
девушек нашей области. Свыше 
4 миллионов рублей освоено ими на 
строительство. Комсомольцы обла
сти считают своим ударным дедом 
освоение) нефтяной целины. Мы го
товы сделать все, говорит тов. Ми
хайлов, чтобы быстрее дать стране 
томские нефть и газ.

Однако мы нередко отмечаем еше 
нездоровые явления среди некоторой

части молодежи. Причина в том, 
что кое-где ослабили воспитательную 
работу среди юношей и девушек. 
Одно из главных направлений в вос
питательной работе —  воспитание 
молодежи на революционных, трудо
вых и боевых традициях старших 
поколении, воспитание у нее классо
вого самосознания.

Комсомольские организации боль
ше стали уделять внимания военно- 
патриотическому воспитанию моло
дежи. Многие из них-любовно соби
рают материалы о героях революции, 
гражданской и Великой Отечествен
ной войн. В области за последнее 
время открыто 10  памятников и ме
мориальных досок героям-землякам, 
во многих учебных заведениях соз
даны уголки боевой славы, некото
рые пионерские дружины борются 
за присвоение им имени героев. Но 
роль революционных, боевых и тру
довых традиций в воспитании моло
дежи нередко у нас недооценивает
ся. Некоторые памятники находятся 
в запущенном состоянии, отдельные 
из них снесены. Надо привести все 
памятники в порядок.

Жизнь требует улучшить военно- 
патриотическое воспитание молоде
жи. Надо постоянно пропагандиро
вать мысль, что лучшая гарантия 
мира —  повышение оборонного мо
гущества страны, активизировать 
работу организаций ДОСААФ. Обком 
и райкомы КПСС ослабили внимание 
к работе этого добровольного обще
ства. Некоторые организации 
ДОСААФ работают слабо. Велика 
сменяемость председателей райкомов 
общества. Иногда на эти посты попа
дают случайные люди. Слаба мате
риальная база для развертывания 
работы спортивно-технических клу
бов. Облисполком принял в позапрош
лом году решение по этому воп
росу. Оно оказалось невыполнен
ным. В прошлом году было принято 
новое решение. Его постигла та же 
судьба.

Редко еще в молодежную аудито
рию приходят наиболее квалифици
рованные лекторы и беседчики, спо
собные просто, доходчиво, убеди
тельно ответить на острые вопросы, 
умело разоблачать домыслы буржу
азной пропаганды. Секретари город
ских и районных комитетов партии, 
первичных парторганизаций мало 
выступают перед молодежью. Неко
торые секретари парторганизаций не 
знают решений Пленумов ЦК 
ВЛКСМ. Как же они могут квалифи
цированно руководить комсомолом?

Тов. Михайлов указывает, что 
нужно больше направлять на руко
водящую комсомольскую работу мо
лодых коммунистов.

—  Мы хорошо почувствовали то 
большое тепло и то внимание, кото
рое оказывает сейчас геологам, неф- 
теразведч^кам. областная партийная 
организация, так начал свое 
выступление начальник Александров
ской нефтеразведочной экспедиции 
тов. Требе Р. В.

Еще в 1 9 5 5  году пришли на том
скую землю разведчики «черного 
золота». Л1х-первые шаги -были со
пряжены с огромными трудностями. 
Если бы сразу протянулась к ним доб
рая рука коллективной помощи, они 
смогли бы быстрее сбить вековые зам
ки с таежных кладовых. На откры
тие первого месторождения —  Сос- 
нинского —  потребовалось почти 
семь лет, а за последние три года в 
Александровском районе открыто 
6 крупнейших месторождений неф
ти. Увеличились скорости бурения, 
значительно быстрее проходит те
перь испытание скважин.

Совсем недавно в Александров
ском созданы контора бурения и 
нефтепромысловое управление. В бу

дущий нефтеград прибудут в бли
жайшее время 2 тысячи рабочих. 
Тов. Требе говорит, что обустройство 
нефтепромыслов в такой ‘ короткий 
срок и добыча нефти потребуют' 
большого напряжения сил. Нефте- 
разведчиков волнует ряд неотлож
ных проблем. До сих пор в Алек
сандровском нет никакого причала. 
Это значит, что мощный поток гру
зов, который пойдет теперь в их ад
рес, придется перерабатывать вруч
ную. Не менее важно создание неф
тебазы и посадочной площадки для 
самолетов. Строительство школ, 
больниц, культурных учреждений, и 
бытовых объектов —  также задача 
номер один. Важно, чтобы обком 
партии, облисполком по-деловому от
неслись к нуждам открывателей 
природных богатств, поняли, что ре
шение всех этих проблем нельзя от
кладывать. Если то движение, кото
рое развертывается под лозунгом 
«Руку дружбы —  нефтеразведчи- 
кам» будет шириться и крепнуть, 
александровские нефтеразведчики, 
заверяет тов. Требе, дадут уже в 
этом году стране 8 0  тысяч тонн том
ской нефти. .

Следующим выступил начальник 
политуправления Сибирского военно
го округа тов. Бойченко И. В. Он рас
сказал о воодушевлений, с которым 
воины-сибиряки встречают съезд 
партии. Они делают все, чтобы креп
ла обороноспособность Отчизны, что
бы росли ряды отличников боевой и 
политической подготовки, классных 
специалистов.

Наша армия —  замечательная 
школа воспитания молодых граждан. 
В этом убеждаются и томичи. На 
любом предприятии охотно принима
ют на работу демобилизованных: у
них ценные специальности, крепкая 
политическая закалка. Но нужно, 
подчеркивает оратор, улучшить под
готовку призывников. Немало юно
шей еще идет служить, не имея 
восьмилетнего образования, не все 
они —  комсомольцы. Мало среди 
призывников споргсменов-разрядни- 
ков. А ведь солдатский труд неле
гок. Он требует много знаний и уме
ний, ибо наша армия вооружена пе
редовой техникой и ракетным ору
жием.

Тов. Бойченко говорит, что ком
сомольским организациям предстоит 
провести большую работу по выпол
нению постановления VIII пленума 
ЦК ВЛКСМ. Военно-патриотическое 
воспитание молодежи —  не кампа
ния. Немало интересных дел появи
лось у комсомольцев в_ дни праздно
вания 20-летия Победы. Были 
встречи молодежи с прославленны
ми воинами, вечера поколений, от
крыты комнаты и музеи боевой сла
вы, были походы по местам парти
занских боев, взято шефство над 
семьями погибших героев и т. д. Но 
в этой работе нет системы, она в 
последнее время ослабла.

Оратор предлагает создавать в 
школах кружки юных друзей армии, 
позаботиться о том, чтоб вузовская 
и рабочая молодежь стала лучшим 
шефом воинов. Надо развивать ин
терес молодежи к изучению славной 
истории Советских Вооруженных 
Сил.

В долгу у  воинов-сибиряков пи
сатели, журналисты, работники ра
дио и телевидения. О их жизни, о 
славном пути, пройденном в Вели
кую Отечественную войну, пишется 
мало.

Советской Армии нужна молодежь 
политически зрелая, грамотная, во
левая, мужественная. Нам из нее 
растить полководцев и ученых, изо
бретателей новой техники и 
бесстрашных солдат, готовых к за
щите Родины.

Затем слово было предоставлено 
первому секретарю Бакчарского рай
кома КПСС тов. Досужеву Н. Д. 
Решения мартовского и сентябрьское 
го Пленумов ЦК КПСС, сказал он, 
придали труженикам района новые 
силы, и они делают все,- чтобы пре
творить эти решения в жизнь.

Тов. Досужев рассказывает о ра
боте партийной организации колхоза, 
имени Калинина. Коммунисты там 
—  боевые организаторы производ
ства, глубоко вникают в экономику, 
умело воспитывают людей. Это и оп
ределило успехи хозяйства: в прош
лом году урожайность зерна соста
вила 11 центнеров с гектара, кол
хоз в два раза перевыполнил плав 
хлебозаготовок, дал немало сверх
плановой животноводческой продук
ции. Крепнет колхоз. Вот и еду* 
туда новоселы.

Немало и других партийных орга
низаций повысило свою боеспособ
ность, умело влияет на хозяйствен
ные дела. Райком партии старается 
распространять их опыт. Для этого 
в отдельное хозяйства направляют
ся бригады райкома, которые на ме
сте помогают отстающим, подсказы
вают, советуют, учат на примере 
лучших.

Тов. Досужев отмечает, что работ
ники сельскохозяйственного отдела 
обкома"”партии не всегда, квалифици
рованно и оперативно помогают ру
ководителям районов. Телефонные 
звонки, сбор различных справок за
нимают у них еще много времени. 
Хотелось бы, чтобы в ближайшее 
время был решен вопрос об учебе 
секретарей сельских партийных ор
ганизаций.

Отделу пропаганды и агитация 
обкома КПСС и управлению культу
ры облисполкома, подчеркивает вы
ступающий, также предстоит немала 
сделать для улучшения массово-по
литической работы среди трудящих
ся.

Тов. Досужев считает, что ликв»« 
дация лугомелиоративной станции в 
районе была ошибкой. Ведь здесь 
почти нет естественных сенокосов и 
выпасов. Создать прочную кормовую 
базу без освоения новых земель 
нельзя.

—  В отчетном докладе обкома 
партии нас справедливо критикова
ли, —  сказал начальник комбината 
«Томлес» тов. Губинсний В. М. —< 
Лесозаготовители области в большом 
долгу перед государством. Темпы 
работ и в январе были низкими. 
Предстоит немало поработать руко
водителям, всем коммунистам, что^ы 
преодолеть отставание.

Тов. Губинский называет причи
ны отставания лесной промышлен
ности. Они вскрываются не впер
вые: низок уровень организации 
производства, велики в лесу потери 
рабочего времени, плохо использует
ся техника. Тем не менее, считает 
тов. Губинский, многие райкомы 
партии слабо повышают чувство от
ветственности руководителей лес
промхозов, принизили с них спрос. 
Многие партийные организации^ лес
ных предприятий не смогли мобили
зовать коллективы на поиски внут
ренних резервов производства. 
Слишком часты еще ссылки на объ
ективные трудности.

Не только недостаток жилья, пло
хое культурное и медицинское об
служивание привели к большой те
кучести кадров. Низок уровень вос
питательной работы среди лесозаго
товителей. Только в прошлом ГОДУ 
уволилось 13 тысяч лесозаготовите
лей. Вина за такое переселение 
лежит и на райкомах КПСС.

(Окончание на 3-й стр.).
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ПРЕНИЯ ПО ОТЧЕТНЫМ ДОКЛАДАМ ОБКОМА КПСС 
И ОБЛАСТНОЙ РЕВИЗИОННОЙ КОМИССИИ КПСС
(Окончание, Начало на 2-й стр.)
Нужна более действенная помощь 

и со стороны обкома КПСС. Три го
да не собирался партийно-хозяйст
венный актив по вопросам лесной 
промышленности. Медленно выпол
няется постановление пленума обко
ма об улучшении культурно-быто
вого обслуживания лесозаготовите
лей. Бюро обкома КПСС, секретари
ат не помогли решить ряд вопросов, 
связанных с перспективами разви
тия, лесной промышленности. Нуж- 
•но, наконец, преодолеть тот разрыв, 
•который сложился между планом ро
ста лесозаготовок и вводом новых 
мощностей. Важно создать надеж
ную базу стройиндустрии.

Начальник комбината рассказал 
делегатам конференции о той помо
щи, которую недавно оказало леснит 
кам области правительство, выделив 
большое количество техники. Будет 
строиться в этой пятилетке 8 новых 
леспромхозов. Объем вывозки древе
сины увеличится более чем на 2 
биллиона кубометров. Он заверяет 
конференцию, что лесозаготовители 
приложат все силы, чтоб преодолеть 
допущенное отставание, и достойно 
'бегрегнть XXIII съезд КПСС.

Начальник областного управления 
Комитета государственной безопасно
сти тов. Макогин Г. И. говорил о том 
благотворном влиянии, которое ока
зали на все формы и методы партий
ной работы решения октябрьского 
Пленума ПК КПСС. Многие партий
ные комитеты области главное вни
мание сосредоточивают на организа
торской работе, на контроле за ис
полнением- решений партии и прави
тельства, на усилении идеологиче
ской работы в массах.

Но далеко не все партийные ор
ганизации умело перестраивают 
стиль своей работы в новых усло
виях. Некоторые руководители пар
тийных организаций пытаются под
менять хозяйственных работников, 
забывая, что партийный комитет —  
это политический орган.

Делегаты Парабельской районной 
партконференции резко критиковали 
руководителей райкома КПСС за ста
рые методы руководства хозяй
ством, за слабую связь с про
изводственными коллективами.
Мало проявляют инициативы при ре
шении многих вопросов развития на
родного хозяйства, .области, удовлет
ворения бытовых и культурных за
просов трудящихся отделы и управ
ления облисполкома.

Сейчас, как никогда, в центре 
внимания партийных организаций, 
их комитетов должна находиться ра
бота с людьми, забота об условиях их 
труда и быта.

Необходимо резко усилить идеоло
гическую работу, сделать ее боевой, 
наступательной. Марксизм-ленинизм 
должен стать глубоким убеждением 
каждого советского человека. Каждый 
коммунист, партийный работник обя
зан быть идейным наставником тру
дящихся, особенно молодежи.

Следует постоянно проявлять по
литическую бдительность, веста ре
шительную борьбу против проникно
вения буржуазной пропаганды. Осо
бое внимание следует обратить на 
идейную закалку молодежи, студен
чества. Медленно перестраивают 
свою работу по усилению политиче
ского воспитания юношества отделы 
пропаганды и агитации, науки и 
учебных заведений обкома партии.

Начальник главного управления 
«Тюменьнефтегаз» тов. Муравленко 
В, И. в своем выступлении рассказал 
о больших перспективах развития 
нефтеразведочных работ и нефтедобы
вающей промышленности в Западной 
Сибири.

Сибирские нефтяники должны к 
1 9 7 0  году довести годовую добычу 
нефти до 2 0 — 25  миллионов тонн. 
Задача очень сложная. Она требует 
огромных усилий геологов, эксплуа
тационников, строителей, всех пар
тийных организаций. Но дело стоит 
сил. Стране очень нужна нефть. Кро
ме того, работы по добыче «черного 
золота» неузнаваемо преобразят се
вер Сибири. Развитие нефтедобываю
щей промышленности ^повлечет за со
бой создание новых отраслей народ
ного хозяйства, и в первую очередь 
химической промышленности.

Большую роль в пополнении запа
сов нефти страны призвана сыграть 
Томская область. По разведанным 
запасам, по дальнейшим перспекти
вам поисковых работ есть все осно
вания утверждать, что Томская об
ласть пос,де Тюмени займет первое 
место в стране.

Определено, что к 1 9 7 0  году в1 
Томской области добыча нефти будет 
доведена до 2 миллионов тонн в год. 
Но, по мнению выступающего, эту 
пифру можно увеличить в два— два с 
половиной раза. Во многом это будет 
зависеть от ускорения темпов строи
тельства нефтепровода Александров
ское— Усть-Балык.

Нефть, которая будет добываться- 
на территории Томской области, как 
и тюменская нефть, окажется самой 
дешевой, так как предполагается, что 
каждая скважина будет давать в сут
ки до 1 00  тонн нефти. К концу пя
тилетки на основных месторождени
ях будет эксплуатироваться 1 5 0 —  
1 6 0  скважин.

Уже сейчас приняты меры для ор
ганизации нефтедобывающих работ. 
Будет создано несколько контор бу
рения я нефтепромысловых управле
ний. появятся объединения «Томск

нефть» и буровой трест. Для органи
зации добычи нефти отпускаются 
большие капитальные вложения. Соз
даются строительные организа
ции, которые в широком масштабе 
начнут веста промышленное, жилищ
ное и культурно-бытовое строитель
ство.

Предполагаемый широкий размах 
нефтедобывающих работ требует ак
тивной мобилизации сил томских 
ученых.

Председатель Томского облиспол
кома тов. Васильев И. Ф. признал 
справедливой критику делегатов в 
адрес исполкома областного Совета 
депутатов трудящихся и его отделов. 
От работников облисполкома требует
ся постоянно совершенствовать стиль 
своей работы, проявлять инициативу 
в решении коренных вопросов жизни 
трудящихся области, вести решитель
ную борьбу с проявлениями бюро
кратизма.

Партийные и советские органы 
Томска не выполнили постановление 
Совета Министров РСФСР о развитии 
города. За последние годы мы не 
обеспечили использование 43 миллио
нов рублей отпущенных капиталь
ных вложений. А это значит, томичи 
не получили десятки многоквартир
ных жилых домов, много детских уч
реждений. предприятий быта.

Недавно Совет Министров РСФСР 
принял постановление о развитии 
Томска в предстоящем пятилетии. 
Предусматривается большое строи
тельство жилья, учреждений культу- 
ры и быта, развитие городского хо
зяйства. Выполнение этой важной 
программы требует от всех партий
ных организаций города, местных 
Советов развернуть широкую органи
заторскую работу. Смысл и важность 
предстоящих работ следует довести 
до сознания каждого томича, надо 
привлечь всех горожан к активному 
участию в преобразовании облика 
Томска. К сожалению, пока только

идут совещания и заседания, а прак
тически мало что сделано для орга
низации начала работы.

Новые большие перспективы раз
вития народного хозяйства области в 
связи с созданием нефтедобывающей 
промышленности требуют резкого 
улучшения работы транспорта в об
ласти, и особенно железнодорожного 
и воздушного. Пока управление За
падно-Сибирской железной дороги 
и Западно-Сибирское управление 
гражданской авиации равнодушны к 
нуждам томичей. Вокзалы железнодо
рожных. станций Томск-I и Томск-П 
не отвечают требованиям. В ближай
шее время необходимо реконструиро
вать вокзал станции Томск-I, пост
роить новые вокзалы станций 
Томск-П и Асино. Следует улучшить 
движение пассажирских поездов.

В Томском аэропорту отсутствует 
элементарный порядок. Важно орга
низовать на территории области по
леты более тяжелых самолетов, обо
рудовать имеющиеся посадочные пло
щадки, создать единое управление 
воздушною транспорта в области.

Решение этих жизненно важных 
вопросов будет способствовать более 
интенсивному развитию хозяйства и 
культуры области. ’

На трибуне —  делегат конферен
ции рабочий Томского электромеха
нического завода тов. Фролов Н, Т. 
В том, что промышленность области 
успешно выполнила семилетку, под
черкивает он, есть вклад и коллекти
ва Томского электромеханического. 
Труженики предприятия досрочно за
вершили план минувшего года, ус
пешно начали пятилетку. Январское 
задание выполнено на 1 0 1 ,5  процен
та.

—  Я работаю на нашем заводе с 
1 9 4 9  года,—  говорит тов. Фролов.—  
За эта время неузнаваемо измени
лись его цехи, на предприятие при
шло новое, высокопроизводительное 
оборудование. Только за последние

годы на заводе сданы в эксплуата
цию два новых производственных 
корпуса, в которых справили ново
селье. коллективы трех цехов.

Однако труженики завода распо
лагают большими резервами для по
вышения технико-экономических по
казателей в работе. В деятельности 
предприятия еще немало недостат
ков, которые являются типичными и 
для других томских заводов и фаб
рик. Главный из них —  неритмич
ная работа в течение месяца, штур
мовщина в третьей декаде. В первой 
декаде на заводе выпускается обыч
но 13 процентов объема месячной 
продукции, во второй —  2 0 , а в 
третьей —  более половины.

Коммунисты завода хорошо пони
мают, что повышенные задания пя
тилетки нельзя будет выполнить, не 
устранив серьезных недостатков в ра
боте предприятия. Сейчас партийное 
бюро принимает меры для устране
ния промахов в хозяйствовании. Не
давно на бюро были заслушаны ру
ководители цехов и служб, началь
ник производства, намечены пути для 
повышения эффективности труда. 
Следует шире использовать предло
жения рабочих, направленные на по
вышение производительности труда, 
улучшение организации производ
ства.

В последнее время областная пар
тийная организация принимает меры 
для повышения эффективности гео
лого-разведочных работ, организации 
добычи первой томской нефти. Кол
лективы томских предприятий протя
гивают нефтеразведчикам руку друж
бы и вызывают их на соревнование 
за досрочное выполнение производст
венных заданий.

—  В развернувшемся соревнова
ния за достойную встречу XXIII 
съезда КПСС, в борьбе за досрочное 
выполнение повышенных заданий 
первого года пятилетки важная роль 
принадлежит ■ цеховым партийным

организациям, —  подчеркнул в своем 
выступления тов. Сергеев А. П., член 
обкома КПСС. —  В успешном реше
нии производственных задач, в про
ведении политако-воспятательной 
работы многое зависит от секретарей 
цеховых парторганизаций. Необходи
мо чаще советоваться с. ними, обоб
щать и распространять опыт их ра
боты. Ведь цеховым партийным орга
низациям, их руководителям часто 
приходится решать такие вопросы, 
до которых партбюро или парткомы 
порой не доходят.

Тщательное изучение опыта дея
тельности лучших цеховых партий
ных организаций, умелое и широкое 
бго распространение —  важный ре
зерв для успешного решения задач, 
которые стоят перед коллективами 
промышленных предприятий в новой 
пятилетке.

Нам необходимо глубже изучать 
опыт партийной работы. В последнее 
время мы прекратили обмен опытом с 
помощью такой действенной формы 
его изучения, как поездки делегаций 
в другие, города. Сейчас мы плохо 
знакомы с опытом работы других об
ластных л : городских организаций.

В условиях начавшегося перехода 
на новые методы хозяйствования 
особо важное значение приобретает 
экономическая учеба кадров. Уже 
многие, предприятия страны работа
ют по-новому. Очевидно, на пути к 
новой системе хозяйствования они 
сталкивались с определенными труд
ностями. искали меры для их устра
нения. Хорошо бы подробно изучить 
опыт перехода предприятий, на рель
сы новой системы хозяйствования, 
одобренной сентябрьским Пленумом 
ПК КПСС. Этот опыт следует тща
тельно изучить на семинарах работ
ников промышленности' и строитель
ства, широко использовать его в ра
боте каждого предприятия.

В связи с ростом наших предприя
тий в начавшейся пятилетке, раз

витаем новой отрасли, промышленно
сти в области —  нефтедобывающей 
—  остро встает проблема закрепле
ния кадров на заводах н фабриках, 
стройках и нефтепромыслах. Мы уже 
испытываем большую нужду в инже
нерах и техниках. Чтобы..  успешно 
решить эту проблему, необходимо 
увеличивать капитальные вложения 
в жилищное строительство. Однако в, 
нашей области темпы жилищного 
строительства остаются низкими, а 
выделенные капиталовложения из го
да в год не осваиваются'. Руководи
тели управления «Главзапсибстрой», 
и в первую очередь начальник глав
ка тов. Масленников, обязаны при
нять решительные меры, чтобы ока
зать томским строителям действен
ную помощь.

Тов. Сергеев в своем выступления 
высказал, ряд предложений для улуч
шения работы городского 'пассажир
ского транспорта в Томске. .

Редактор газеты «Красное знамя»: 
тов.. Новоселов А. Н. в своем выступ
лении остановился на повышения 
действенности материалов,, публикуе
мых в областной газете, на широкой 
пропаганде и внедрении через печать 
передового опыта. Необходимо, что
бы По каждому критическому мате
риалу, опубликованному в печати, 
по каждому письму грудящихся при
нимались конкретные,- действенные 
меры. Первейшая обязанность руко
водителей общественных организа
ций, -предприятий, строек, учрежде
ний —  по-деловому, без промедле
ний реагировать на выступления га
зет, радио, телевидения,- принимать 
без: .затяжки энергичные . меры для 
внедрения передового опыта, устра
нения вскрытых недостатков.

Выступающий критиковал предсе
дателя облисполкома тов. Васильева 
и его первого заместителя тов. Матю
шина за сталь и методы работы, ко
торые порой не отвечают требование 
ям ДНЯ. I
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ОБЩЕСТВОВЕДУ 
п о м о г а е т  м а ш и н а

I  Заявление Сварана Сингха
3  ДЕЛИ, 15 февраля. (ТАСС). Министр иностранных дел Ин- 
3  Дии Сваран Сингх направил сегодня обеим палатам индийского
— парламента письменное заявление о Ташкентской декларации,
— в котором подчеркивается ее огромное значение для судеб на- 

родов Индии и Пакистана. «Успех Ташкентской декларации,
г: говорится в заявлении, — состоит в том, что обе стороны

согласились не прибегать к силе, а решать спорные вопросы 
~  между ними мирным путем. Они твердо решили строить свои 
~  отношения на основе мира, дружбы и доброго соседства. Ис-
— креннее соблюдение соглашения, будет, как мы надеемся, спо- 
3  собствовать процветанию и прогрессу шестисотмиллионного 
3  населения индо-пакистанского района». «В заключение, — 
3  говорится в заявлении Сингха, — я хотел бы выразить глу-
— бокую признательность правительства Индии Председателю 
г : Совета Министров СССР г-ну Косыгину за его инициативу и 
=  добрые услуги, благодаря которым стал возможен успех таш-
— кентской встречи».
я; Обсуждение заявления, как полагают, начнется завтра.

Г О Д О В О Й  П Л А Н  П Е Р Е В Ы П О Л Н Е Н

Л

Недавно в президиум Сибир
ского отделения Академии наук 
СССР пришло письмо из Ин
ститута марксизма-ленинизма 
При ЦК КПСС. Его директор 
академик П. Поспелов благода
рит сектор применения элек
тронно-вычислительных машин 
и математических методов в гу
манитарных исследованиях за 
помошь в составлении предмет
ного указания к полному собра
нию Сочинений В. И. Ленина.

Но какая может быть связь 
между вычислительной маши
ной и собранием Сочинений 
Ильича?

...Мы унте начинаем привы
кать к .возможностям электрон
ного чуда XX века. Электрон
но-вычислительные машины 
(ЭВМ) рассчитывают трассу 
звездного корабля, определяют 
оптимальный вариант загрузки 
промышленного оборудования, 
решают задачи физикам и хи
микам, инженерам. Их взяли 
на вооружение экономисты, гео
логи, биологи...

Ну, а история, философия,’ 
социология, археология, искус
ствоведение и другие науки, 
изучающие общественные явле
ния, смогут ли они подружить
ся с ЭВМ и математическими 
методами? Надо сказать, что 
многие обществоведы еще не
сколько лет назад ревниво сле
дили за вторжением ЭВМ в их 
владения. Валентин Алексеевич 
Устинов, который еще будучи 
аспирантом-историком, увлекся 
возможностями, открывавшими
ся благодаря использованию в 
его науке математических мето
дов и ЭВМ, мог бы рассказать, 
как нелегко было ему находить 
единомышленников.

— Как же можно совместить 
науку о прошлом человеческого 
общества с машиной! — возра
жали ему. — Возможно ли по
ручить ей творческий акт, ка
ким является научное исследо
вание?

Но только ли из творчества 
состоит исследовательский про
цесс в общественных науках? 
Сбор и переработка исходных 
данных, фактов, результатов 
предшествующих исследований, 
выработка научных обобщений 
и выводов, апробация их на 
практике или в научном обихо
де, целесообразное оформление 
полученных научных результа
тов и т. д. — как видно, эта
пы этого процесса весьма не
равноценны по трудоемкости и 
творческим усилиям. Если од
ни из них по плечу и лаборанту, 
то другие требуют высокой на

учной квалификации. Установ
лено, например, что соотноше
ние (по времени) творческой ча
сти работы к нетворческой со
ставляет в гуманитарных науках 
величину порядка 1:9.

Вывод напрашивается сам со
бой: надо разделить труд уче
ного. Пусть он занимается твор
чеством, а нетворческую работу 
поручить ЭВМ, т. к. именно она 
в настоящее время является 
единственным средством меха
низации и автоматизации умст
венного труда.

Можно и в общественных на
уках переложить на «плечи» 
ЭВМ трудоемкий и однообраз
ный труд по переработке инфор
мации. Применение электронно- 
вычислительных машин, за что 
так горячо ратовали Валентин 
Алексеевич и его единомыш
ленники, как раз и дает воз
можность расширить круг ис
точников, значительно увели
чить объем привлекаемой для 
анализа информации, сократить 
сроки ее обработки.

Вскоре научный мир был 
взволнован сообщением о том, 
как ЭВМ заставила «загово
рить» иероглифы письменности 
индейцев Майя, ключ к кото
рым был потерян навсегда, и 
филологи на протяжении 'сотни 
лет безуспешно пытались его 
подобрать

Потом ЭВМ блестяще помог
ла историкам «перелопатить» 
необъятную груду источников 
— формуляры работников гор
ной промышленности Алтая 
(X V iii - X I X  вв.), переписную 
книгу Томского уезда (1720 г.), 
подворные описи крестьянских 
хозяйств нижегородских име
ний князей Гагариных (XVIII — 
XIX вв.), учетные карточки ра
бочих, инженерно-технических 
раоотников и служащих Кеме
ровского металлургического 
комбината. Электронно-вычис
лительная машина пришла на 
помощь антропологии и выяви
ла антропологические измене
ния коренного населения Сиби
ри и жителей Юга европейской 
части СССР.

Машина убедительно показа
ла, что ее не страшат ни века, 
ни объемы источников инфор
мации, что нет такой общест
венной науки, которой бы ЭВМ 
не могла оказать свои услуги. 
Опыт ее применения для анали
за массовых исторических ис
точников был обобщен В. А. 
Устиновым в недавно вышед
шей книге «Применение вычис
лительных машин в историче
ской н ауке».•

Ф . Б А Т У Р И Н .

I Заявление индийского делегата
ЖЕНЕВА. (ТАСС). Делега

ция Индии приветствует не
давнее послание Председателя 
Совета Министров СССР наше
му комитету, заявил на засе
дании Комитета 18-ти пред
ставитель Индии Триведи. Де
легация. в частности. привет
ствует готовность Советского 
правительства включить в бу
дущий договор о нераспростра
нении ядеркого оружия статью, 
запрещающую применять это 
оружие против тех стран — уча
стников договора, которые не 
имеют ядерного оружия на сво
ей территории. Это. безусловно, 
шаг вперед в направлении ус

пешного завершения наших пе
реговоров по вопросу о проекте 
договора о предотвращении 
распространения ядерного ору
жия. сказал делегат Индии.

Триведи говорил о важности 
принятой по инициативе Совет- 
кого Союза резолюции Гене
ральной Ассамблеи ООН о не
допустимости вмешательства во 
внутренние дела других госу
дарств и об отказе от примене
ния силы при разрешении меж
дународных споров. В этой свя
зи . он привел пример ташкент
ской встоечи. которая положи
ла начало нормализации отно
шений между Индией и Паки
станом.

В сообщении главного стати
стического управления Польши 
о выполнении народнохозяйст
венного плана и развитии народ
ного, хозяйства в 1965 году го
ворится, что план- по выпуску 
валовой промышленной продук
ции выполнен на 102,5 проц. 
Прирост валовой продукции со
ставил 9,1 проц., национальный 
доход возрос примерно на 
6 проц. -

Производство электроэнергии

СЭВ за работой
В Велке-Карловиче (Чехосло

вакия) проходит заседание науч
но-технического совета по без
опасности и гигиене труда в 
угольной промышленности стран 
— членов Совета Экономиче
ской Взаимопомощи.

На заседании присутствуют 
специалисты СССР, Польши, 
ГДР, Венгрии, Болгарии, Румы
нии и ЧССР.

НА ПОЛЯХ ВЕНГРИИ
Необычно ранняя весна на

полнила трудовым оживлением 
кооперативные поля южных рай
онов Венгрии. В области Ба
ранья начался сев ячменя и ов
са. . Температура почвы здесь 
уже достаточна для того, чтобы 
начать сев раннего гороха, ма
ка, люцерны. Началась пахота 
тех площадей, которые из-за 
неблагоприятной погоды не уда
лось поднять осенью. Полным 
ходом идет подкормка озимых.

составило 43,8 миллиарда кило
ватт-часов, добыча каменного 

..угля — 118,8 миллиона тонн и 
бурого угля — 22,6 миллиона 
той!!. Было произведено свыше. 

-9 миллионов тонн стали н более 
6 миллионов тонн проката.

В строй вступил.-ряд важных 
объектов, в том числе новые 
турбоагрегаты общей мощ
ностью 625 мегаватт. Электри
фицирован 401 километр желез
ных дорог. В стране сдано в 
эксплуатацию 410 тысяч комнат 
городского типа.
„ Минувщий год был благопри
ятным для сельского хозяйства.

Выпуск растениеводческой про
дукции увеличился на 8,2 проц., 
животноводческой— на 6,2 проц. 
Увеличилась урожайность ос
новных зерновых культ5гр,_ осо
бенно в земледельческих произ
водственных кооперативах. 
Сельское хозяйство имеет те
перь 122,2 тысячи тракторов. 
Выпуск продукции госсельхозов 
увеличился на 14 проц. В стра
не электрифицировано уже 75 
проц. крестьянских дворов и бо
лее 96 проц. госсельхозов.

Население Польши составило 
к концу 1965 рода 31,6 миллио
на человек.

П Р А З Д Н И К
Ж Е Л Е З Н О Д

Железнодорожный район Бу
хареста называют красным. 
Этим он обязан героической 
борьбе железнодорожников про
тив буржуазно-помещичьего 
строя, против фашизма.-Во дво
ре. . машиностроительного завода 
«Гривица Рошие», где в свое

Крупнейший на Балканах хи
мический комбинат строится не
далеко от города Крайовы в Ру
мынии. Здесь будет осущест
вляться комплексная переработ
ка газа метана. Уже вступили в 
строй и начали выдавать про
дукцию основные предприятия 
по производству азотных удоб
рений.

(Фого Аджерпресс— ТАСС).

| РЕШИМОСТЬ НАРОДА 
I Ю Ж Н О Г О  ВЬЕТНАМА
3  ХАНОЙ, 15 февраля. (ТАСС). Совещание в Го- 
~  нолулу со всей ясностью раскрыло планы американ- 
~  ского империализма по дальнейшему расширению 
3  агрессивной войны в Южном Вьетнаме, говорится в 
3  заявлении агентства Освобождение,. переданном 
3  агентством ВИА. Народы мира, увидели, что проект 
~  «умиротворения» Южного Вьетнама, разработанный 
5  американскими империалистами, преследует цель 
3  задушить борьбу .южновьетнамского народа за свою
— национальную независимость Народ Южного Вьет-
— нэма разгадал преступные замыслы правительства 
3  Джонсона и сайгонских марионеток и исполнен pe
ep: шимости обречь на провал все действия американ- 
s  сних империалистов по расширению войны, освобо

дить юг, защи
тить север и 
воссоедини т ь 
страну, под
черкивается в 
заключение в 
зая в л е н и и 
агентства.

|  У С П Е Х И  
1 ПАТРИОТОВ
=з ЛОНДОН, 15 февраля,
гз (ТАСС). Сильный отряд Армии  

i 3  освобождения Южного Вьетна- 
3  ма захватил сегодня аванпост 
3  сайгонских марионеточных
3  войск, расположенный в 360 ми- 
3  лях северо-восточнее Сайгона. 
3  Ссылаясь на заявление военно- 
3  го представителя, корреспон- 
~  дент агентства Рейтер сообща- 
3  ет, что подразделение, обороняв- 
3  шее этот аванпост, понесло тя- 
3  желые потерн.
5  Корреспондент сообщает тац- 
5  же, что на западном побережье 
3  Южного Вьетнама партизаны 
■ 5 потопили американское па1руль- 
ss ное судно.

Р У М Ы Н С К И Х  
О Р о ж н и к о в
время были железнодорожные 
мастерские, стоит памятник 
жертвам февральской стачки 
1933 года. Забастовкой руково
дили коммунисты. Бастовавшие 
требовали ликвидации нищеты 
и улучшения условий жизни, 
выступали против фашизации 
страны. В ответ они получили 
пуля и снаряды.

В память этой героической 
стачки, в память павших героев 
теперь, в первое воскресенье 
после 16 февраля, в Румынии 
ежегодно отмечается День же
лезнодорожника.

Грузооборот железнодорожно
го транспорта республики воз
рос по сравнению с довоенным 
периодом почти в 4 раза. Общая 
протяженность стальных маги
стралей составляет ныне 11 ты
сяч километров.

Буха реет связан прямым со
общением с Москвой, Софией, 
Берлином, Парижем и другими 
европейскими столицами.

(ТАСС).

«Свобода» no С т еннису
НЬЮ-ЙОРК, 15 февраля. 

(ТАСС). Выступая на днях в 
законодательном собрании шта
та Миссисипи, сенатор Стеннис 
потребовал дальнейшего расши
рения бойцы во Вьетнаме и, в 
частности, усиления бомбарди
ровок мирных городов и сел Де
мократической Республики 
Вьетнам. По сообщению газеты 
«Джексон дейли ньюс», «в оп
равдание» своих требований се

натор заявил, что во Вьетнаме 
«на карту поставлена свобода».

Всякий, присутствовавший в 
тот момент в зале, мог бы во
очию узреть, какого рода «сво
боду» с помощью бомб, напал
ма и отравляющих газов желали 
бы навязать вьетнамскому на
роду бешеные, подобные Стен- 
нису. Стоило лишь’взглянуть на 
галерею для публики, где кра
совались, таблички: «Только для 
белых».

Расисты злобствуют
ЛОНДОН. (ТАСС). Ежене- |  

дельно в крупнейшем городе 3  
Южно-Африканской Республи- 3  
ки Иоганнесбурге .местная по- 3  
липия устраивает массовые об- 3  
лавы на африканцев. На днях 3  
более тысячи вооруженных дО 3  
зубов полицейских предприня- 3  
ли глубокой ночью очередной 3  
рейд по городу на бронирован- 3  
ных машинах. Более 900 афри- гз 
канцев были арестованы и бро- 3  
шены в тюремные камеры «для 3  
выяснения личности». Это без- 3  
законие преподносится как «ме- 3  
ры по борьбе с преступностью» 3  
среди африканского населения. 3 .

В поисках заработка
РИМ, 15 ф евраля. (ТАСС). Не на

ходя работы  на редине, м ногие  
ты сячи  и та л ь я н с ки х  тр уд ящ и хся  
вы н уж д ен ы  я по и ска х  заработка  
эм и гр и р о ва ть  за гр а н и ц у . По 
данны м  центрального  и н сти тута  
с та ти сти ки , е 1965 году из И талии 
эм и гри ровал о  312 ты сяч  человек, 
на 54 ты сяч и  больш е, - гм  в 1964 
году.

Суд в Джакарте |
ПАРИЖ, 15 февраля. 3  

(ТАСС). Как передает коррее- 3  
пондент агентства Франс Пресс 3  
из Джакарты, там начался суд 3  
над Нцоно — членом секрета- 3  
рцата ЦК Коммунистической 3  
партии Индонезии, председате- 3  
лем национального совета цент- 3  
ральной федерации профсоюзов 3  
Индонезии (СОБСИ). Коррее- 3  
пондент указывает, что Ньоно • 3  
предан суду военного трибуна- 3  
ла по обвинению в причастности ж 
к прошлогоднему «движению 3  
30 сентября».,
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О д е р ж и м ы е  и  р а в н о д у ш н ы е
С девятилётней .Наташей М. слу

чилось несчастье. Выстрел-из охот
ничьего ружья —  и Наташа тяжело 
ранена в ногу. Хирурги детской по
ликлиники Л. В. Савченко и Ю. К. 
Земляков рассказывают о случившем
ся сотрудникам кафедр электроизме
рительной техники и радиотех
ники. Чтобы спасти девочке ногу, 
извлечь из кости застрявшие там 
свинцовые дробинки, необходим при
бор, который позволял бы достаточно 
точно определить местонахождение 
каждой дробинки.

Менее чем за два дня напряжен
ной работы (с утра до 11 часов ве
чера) датчик и прибор были сделаны. 
На третий день аспиранты политех
нического института Н. П. Фефелов 
и В. JL Дрейзин —  наиболее актив
ные участники разработки —  по
могали врачам в операционной. Опе
рация прошла успешно. Успех этот 
стал возможным не только потому, 
что у Н. П. Фефелова и В. Е. Дрейзи- 
на было естественное для каждого со
ветского человека желание помочь 
девичке. Но и потому, что у них до
статочно для этого знаний, накоп
лен ужа небольшой, но крайне не
обходимый для решения сложной 
задачи опыт.

Второй пример. В стране широко 
известна . ленинградская фирма 
«Электросила». Для контроля меха
нических напряжений в различных 
элементах и узлах фирме необходима 
специальная тензометрическая ап
паратура. Эта аппаратура должна 
надежно работать и в жару и в сту
ж у, в условиях больших вибраций и 
электромагнитных полей. Она должна 
обладать высокой точностью и быть 
малогабаритной. Тензостанция для 
«Электросилы» разработана и изго
товлена. Большая : заслуга в этом 
ассистента Томского политехниче
ского института В. Р. Цибульского. 
Всего лишь год назад он окончил ин
ститут. Засиживаясь до позднего ве
чера, в течение месяца с лишним он 
отлаживал аппаратуру, устранял де
фекты.

Эти примеры в какой-то мере иден
тичны, потому что много общего у 
Фефелова, Дрейзина и Цибульского. 
За время обучения в институте они 
не имели ни единой тройки, да и чет
верок у  них было мало. Всё они, бу

дучи студентами, активно занима
лись исследовательской работой. 
Стремление получить как можно 
больше знаний и практических навы
ков дало замечательные результа
ты.

Сотни выпускников нашего вуза 
вносят существенный вклад в даль
нейший прогресс науки и народного 
хозяйства. Статистика показывает, 
что такие выпускники хорошо учи
лись в вузах. Это закономерное яв
ление.

Современная наука и техника раз
виваются исключительно быстрыми и

еще выпускаем значительный «брак». 
Диплом инженера подчас вручаем 
тем, ’ кто с грехом пополам перепол
зал с курса на курс, с натяжкой по
лучал удовлетворительную оценку 
даже на защите дипломной, работы. 
Государственная экзаменационная 
комиссия факультета автоматики и 
вычислительной техники политехни
ческого института в декабре 1 9 6 5  
года, например, была вынуждена 16  
дипломникам из 50 поставить 
оценку «удовлетворительно». Ряд 
членов ГЭЕ считал невозможным ста
вить даже «удовлетворительно» Пи-

одной группы во время экзамена по 
электронике я был вынужден поста
вить более десяти двоек. Одной из 
важнейших причин этого результа
та был недостаточный контроль зна
ний студентов в семестре. И мы ре
шили на факультете автоматики вве
сти коллоквиум, стали строго контро
лировать подготовленность студен
тов к лабораторным и практическим 
занятиям. Итог оказался совсем дру
гим. Экзамен по электронике в груп
пе 1 0 1 2 4  10  студентов сдали на «от
лично», 1 3 — на «хорошо» и только 
один не сдал. II это при требованиях

Проблемы обучения и воспитания студентов

все более ускоряющимися темпами. 
Об этом свидетельствует хотя бы тот 
факт, что численность сотрудников с 
высшим образованием, занимающих
ся исследованиями, удваивается в 
нашей стране каждые 10  лет, а объ
ем вложений на развитие науки воз
растает более чем в три раза.

В этих условиях быстро вклю
читься в работу и успешно ее ре
шить может только тот специалист, 
который хорошо подготовлен, по
лучил в вузе необходимую научную 
базу и минимум практических навы
ков.

К сожалению, не все специалисты 
такими выходят из стен вуза. И не 
все студенты понимают, что нельзя 
специалисту обойтись без глубоких 
знаний. Нередко будущие инженеры 
обращаются к лектору с вопросом: 
«Какой минимум(?!) знаний необхо
дим, чтобы сдать на тройку?»

На что надеются эти студенты? 
На то, что они доучатся и получат 
необходимые знания в будущем, пос
ле окончания вуза? Эти надежды 
часто не оправдываются. Наверстать 
упущенное —  задача чрезвычайно 
трудная, оказывающаяся посильной 
лишь немногим, требующая уймы 
времени и, как говорят шахмати
сты, «потерь темпа». Такие потери 
государству обходятся дорого. 
Это и заставляет нас еще раз заду
маться над улучшением подготовки 
специалистов.

Нельзя не признать, что мы все

роговой В. С., Кабанову Э. П., Буда- 
ква В. Т., Синявскому В. А. Были 
высказаны опасения, что в качест
ве инженеров эти люди могут при
нести больше вреда, чем пользы. 
Скажем прямо, комплимент не из 
приятных.

Слабая подготовка отдельных вы
пускников в значительной степени 
объясняется тем, что высшая школа 
зачисляла на первый курс людей с 
худшими знаниями только потому, 
что они поработали два года на про
изводстве. Однако есть и.другие не
маловажные причины.

Зачастую на первом курсе слабоус
певающими становятся те, кто всту
пительные экзамены сдал на «отлич
но» и «хорошо». Дело в том, что 
стиль обучения в школе и вузе рез
ко отличен (этим я не открыл Аме
рику). В школе— повседневный конт
роль, в вузе его нет. По существу 
проверка знаний студентов прово
дится во время зачетов и экзаменов. 
В такой обстановке сказываются 
волевые качества обучаемого: его 
добр осовеетность, целеустремлен
ность, трудолюбие, умение разум
но организовать рабочий день 
и т. п. Но далеко не каждый сту
дент выработал в себе эти черты 
характера. Отсюда нерациональ
ное использование времени, не
равномерная работа и в  резуль
тате штурм наук, непрочные зна
ния. В 1 9 6 1  году студентам

более высоких^ чем в 1 9 6 4  году. 
Отсюда следует далеко не новый вы
вод: необходимо увеличить число 
контрольных точек в семестре. Мы 
добьемся более равномерной рабо
ты студентов, уменьшим вероят
ность просачивания до старших кур
сов людей случайных, для которых 
учеба в вузе является рвоего рода 
данью моде и которые заботятся не о 
приобретении знаний и специально
сти, а о приобретении диплома спе
циалиста. Потому они и безразлич
ны к учебе.

Безусловно, дополнительные кол
локвиумы потребуют от преподавате
лей больших затрат времени и сил, 
но эти затраты себя оправдают. Мы 
считаем, что заведующие кафедра
ми и учебные части должны в обяза
тельном порядке планировать кол
локвиумы. Если велико количество 
параллельных групп, огромную по
мощь преподавателям в контроле те
кущей успеваемости могут оказать, 
во-первых, обучающие машины, а во-

вторых, преподаватели, ведущие 
практические и семинарские занятия.

О больших возможностях обучаю
щих машин ярко рассказано в 
статье академика А. И. Берга («Крас
ное з н а м я »X *  2 7 ) .  Однако вузы 
Томска еще мало используют обуча
ющие и контролирующие машины. 
Вызвано это тем, что составление и 
размножение программ, особенно для 
наиболее высокоэффективных машин 
типа «Экзаменатор», требуют очень 
больших затрат времени и средств. 
Централизованный же выпуск про
грамм хотя бы по основным курсам 
не организован.

На мой взгляд, значительно Мире 
надо привлекать к приему экзаменов 
преподавателей, ведущих по дан
ной дисциплине практические заня
тия. Лектор, читающий курс цело
му потоку, мало знает своих слу
шателей. Ему трудно составить пра
вильное мнение о каждом экзаме
нуемом. Ассистенты, ведущие семи
нары, как правило, не допускаются 
до приема экзаменов, а зря.

Исключительно важным Факто
ром, определяющим уровень подго
товки специалистов, является каче
ство набора на первый курс. Нужно 
повысить требовательность к посту
пающим в вузы, отбирать людей, 
творчески мыслящих, любящих нау
ку. Это позволит высшим школам 
готовить действительно инженеров, 
а не юношей е дипломом.

М. РОЙТМАН, 
зав. кафедрой радиотехники 
Томского политехнического ин
ститута.

МОСКВА. Большой театр Союза ССР осуществил постанов
ку спектакля «Сказание о невидимом граде Китеже и деве Фев- 
ронин». Это одна из самых поздних и сложных опер Н. А. Рим
ского-Корсакова. На столичной сцене она не шла 30 лет.

В ведущих партиях оперы выступают солисты Т. Мнлашки- 
на (Февроння), Е. Райков (Всеволод), А. Ведерников (князи 
Юрий) и В. Петров (Гриша Кутерьма).

НА СНИМКЕ: сцена из второго действия спектакля. В цент
ре — Т. Милашкина. (Фотохроника ТАСС).

„ Л у н а  г о в о р и т  с  З е м л е й "
МОСКВА, 15  февраля. (Карр. ТАСС). Сегодня на экраны столицы 

выше.л специальный выпуск кинохроники «Луна говорит с Землей», 
снятый центральной студией документальных фильмов. В кинокар
тине рассказывается о новой выдающейся победе советской науки 
и техники —  запуске автоматической станции «Л у л а -9». Здесь 
представлены уникальные фотографии лунного ландшафта, передан
ные на Землю советской станцией, схемы полета и места прилуне
ния аппарата. Большое место в фильме занимает пресс-конферен
ция в Доме ученых, посвященная этому грандиозному событию в 
науке.

В ГОЛЛАНДИЮ -  ЧЕЧЕТКИ, ПОПУ Г АИ- К НАМ
Сейчас работники Томской зообазы заняты в лесах Асинов- 

ского района важным делом: они раскидывают силки на малень
ких певчих птиц. Больше трех тысяч щеглов, чечеток, снегирей 
и дубоносов должны отправить томичи за границу. Их основной 
«потребитель» — Голландия. А к нам взамен уж е прибыли тро
пические красавцы — несколько десятков волнистых попугай
чиков. Правда, они родились не в далекой Австралии, а на фер
ме попугаев Московского зоокомбината. Томичи охотно покупал ’ 
ют экзотических «москвичей». Б. ВИЗНЕР. J

КОНКУРС НА ЛУЧШЕЕ 
ОСВЕЩЕНИЕ ВОЕННО-  
ПАТРИОТИЧЕСКОЙ ТЕМЫ 
В ПЕЧАТИ, НО РАДИО 
И Т Е Л Е В И Д Е Н И Ю

Правление Союза журнали
стов СССР совместно с Глав
ным Политическим управлени
ем Советской Армии и Военно- 
Морского Флота с 1 января 
1966 года по 1 мая 1967 года 
проводит конкурс на лучшее ос
вещение военно-патриотической 
темы в многотиражных, район
ных, городских, областных и 
республиканских газетах и 
журналах, по радиовещанию и 
телевидению. Конкурс посвя
щается 50-летию Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции и 50-летию Совет
ских Вооруженных Сил.

Основные вопросы, по кото
рым будет оцениваться уча
стие в конкурсе: претворение 
в жизнь решений партии и пра
вительства о патриотическом 
воспитании трудящихся: геро
изм советского народа и вои
нов армии и флота 8 Граждан
ской и Великой Отечественной 
войнах; жизнь и боевая учеба 
воинов Советских Вооружен
ных Сил, выполнение ими тре
бований военной присяги, воин
ских уставов и принципов мо
рального кодекса строителя 
коммунизма, их высокая дис
циплинированность и боевое 
мастерство: работа партийных, 
комсомольских досаафовских 
организаций по воспитанию мо
лодежи на революционных и 
боевых традициях партии, на
рода, вооруженных сил, укреп
лению обороноспособности Со
ветского государства: единство 
народа и армии, взаимное шеф
ство гражданских обществен
ных организаций и воинских 
коллективов.

За лучшее освещение военно- 
патриотической темы редакци
онным коллективом установле
но семнадцать . премий:

2 премии по 300 руб.
5 премий по 200 руб.
10 премий по 100. руб.
Редакции, удостоенные пре

мии, награждаются также гра
мотой правления Союза журна
листов СССР.

Материалы, удостоенные пре
мии, а также не получившие 
премии, но одобренные военной 
комиссией правления Союза 
журналистов СССР, будут опуб
ликованы в специальном сбор 
нике.

С П О Р Т е П О Р Т СПОРТ

И Т О Г И
ТВОРЧЕСКИХ
П О И С К О В

ЖЪ О Т Л И Ч И Е  от предыдущего 
года репертуарный диапазон 

томичей, выступавших на втором 
городском конкурсе чтецов, значи
тельно расширился. Отрадно, что 
самодеятельные чтецы постоянно 
обращаются к творчеству пред
ставителей разных поколений со
ветской литературы, Г оръкий и 
Ф адеев, Маяковский и Багрицкий, 
Демьян Бедный и Назым Хикмет, 
"  “ С. Островой,

таков далеко
И . Сельвинский, 
А . Вознесенский

не полный список авторов, 
произведения которых 
звучали на конкурсе. 
Классика была представ
лена Лермонтовым, Гого
лем, Твеном и другими.

И з тридцати двух уча
стников творческого со
стязания жюри особо от
метило группу наиболее 
талантливых самодея- 

_ _ _ _ _  теЛьных артистов. Зва
ние лауреата конкурса 

( с  присуждением приза) присвое
но мастеру завода « Томкабель» 
В. Привалову как автору и испол
нителю литературной композиции 
«С ибирь». Второй лауреат — сту
дентка университета Н . Баркова, в 
исполнении которой особенно за
помнило сь стихотворение И. Сель- 
винского « Человек умирал». Ее 
чтение подкупает глубиной и тон
костью трактовки, многообразием 
интонационных и мимических ню
ансов. Отмеченная ценным подар

ком ее коллега по университету 
Л. Куратова в такой сложной по 
эмоционально • психологическому 
строю вещи, как монолог «М ери- 
лин М онро»  А . Вознесенского, при
влекла глубокой искренностью ин
тонаций и исполнительским так
том. Ценным подарком также на
граждена старщеклассница Н . Г о- 
ликова, которая в «Воззвании с 
предисловием» Назыма Хикмета 
запомнилась вдумчивостью и лако
ничной выраз^ельност ью исполне
ния.

...Дипломами отмечена группа 
самодеятельных чтецов, каждый 
из участников которой отличается 
своим индивидуальным исполни
тельским почерком — преподава
тель С. Степико, учетчица электро
механического завода Л. Донских, 
учащаяся Т. Кровельщикова и 
другие. В. ЦЕИТЛИН.

V
Жюри городского конкурса во

калистов первое место не присуди

ло никому. Второе место завоева
ла лаборантка политехнического 
института Лариса Литвиненко, 
третье — бракер завода■резиновой 
обуви и резинотехнических изде
лий М . В. Терехова и ассистент 
политехнического института С. С. 
Гудымович. Поощрительные дипло
мы вручены табельщице электро
механического завода А . Н . Т  pit- 
тониной, инженеру А . А . Потапо
ву и преподавателю С. Дубовой.

Н е было присуждено первое ме
сто и на конкурсе инструментали
стов. Второе, место занял балалаеч
ник, аспирант-политехник В. И. 
Максак, третье — за исполнение 
на трубе — техник из института 
« Теплоэлектропроект»  В. С. П озд
няков, Поощрительный , диплом 
вручен рабочему Т  Э М  За бцлалаеч- 
нику Н . М . Служаеву.

С. ВАЙНШТЕЙН.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Мы уже сообщали о том, каких успехов добилась команда томских 
мотогонщиков в этом году на традиционных гонках в Ижевске, заняв 
третье командное место по Союзу. Сегодня мы публикуем снимок, 
полученный из Ижевска.

НА СНИМКЕ: томич, мастер спорта СССР Сергей Журавлев на 
дистанции.

Фото Б. Добрынина.
S ------------------------------------53

jЕще один  
н а  в е р е

рекорд  област и  
г а х  А н г а р ы

В Иркутске, где проходят зо
нальные соревнования Сибири и 
Дальнего Востока по конькобеж
ному спорту в зачет спартакиады 
народов РСФСР, в борьбу на ле
дяной дорожке вступили женщи
ны. Первый день соревнований 
принёс успех томичке Галине Тю- 
мендевой. В беге на 500 м она 
установила новый рекорд Томской

области, пробежав дистанцию за 
49,1 сек. Всего шести десятых се
кунды не хватило ей, чтобы вы
полнить норматив кандидата в ма
стера. Прежний рекорд области в 
беге на 500 метров, установлен
ный в свое время Г. Масловой, 
держался больше пяти лет.

Б. МИХАИЛОВ.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
17 февраля —  «Денис Давы дов».
18 февраля — «М адридская сталь».
Начало спектаклей — в 19 чае. 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «С пящ ий лев»
— 9-45. 11-30, 13-15. 15. 16-45,
18- 30, 20-15. 22.
М алы й зал — «С пящ ий лев» —
9-15 11. 12-45, 14-30, 16-15. 18.
19- 45. 21-30.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Братья на 
вена» — 12. 13-20, 17-40. 19. 20-20, 
21-40.
Для детей —  « Б а тум ски й  бота
н и ч е ски й  сад», «С окровищ а за
то н ув ш е го  города», «В чуж о м  
гнезде» — 10. 11, 14-40 15-40;
16- 40.

«ОКТЯБРЬ»
Голубей зал — «С пящ ий лев» —
9, 10-45, 12-30. 14-15. 16. 17-45,
19-30. 21-15. На удлиненном се
ансе дек.оньтрируются фильмы: 
«Под флагом Р одины», «По сле
дам Этери», «В гора х  мое серд
це».
Зелены й зал — «С пящ ий лев» — 
9-30, 11-15, 13. 14-45, 16-30, 18-15, 
20, "21-45. На удлиненном сеансе 
демонстрируются фильмы: «Бал 
лада о М арсовом поле», «С казки  
солнца», «П олярная звезда»,

вмени И. ЧЕРНЫХ
Б ольш ой зал — «С пящ ий лев»
— 9-20, 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40 
19-20. 21. 22-35.
М алы й зал — «С назки для 
взрослы х»  — 9-20, 11. 12-40, 16,
17- 40, 19-20, 21. На удлиненном 
сеансе демонстрируется фильм 
«В м астерской  х у д о ж н и ка » .

«ПИОНЕР»
— «П утеш ествие Гулливера* —
10, 11-35. 13-10, 14-45, 16-20. «Дай
те  ж а л о б н ую  к н и г у *  — 18-05, 
19-50. «Ж ди меня» — 21-35.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «С пящ ий лев» — 16 20-30, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

—  «А рм ия Т р я со гузки »  16-20. 
«День и час» — 18, 20.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 17 ф евраля

18.30. Труженикам сельского хо
зяйства. 19.00. Экран — школьни
кам. 20.00. Фильм Новосибирского 
телевидения «Вена, отн р ы ты е  для 
нас». 20.25. Басни для взрослых. Ав
тор Виктор Заявлин. 20.40. Новости. 
21.00. Художественный фильм «Воен
ная м узы ка » . Детям до 16 лет смот
реть не разрешается.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
УНИВЕРСИТЕТ 

имени В. В. Куйбышева
объявляет, что в пятницу, 4 мар

та, в 16 часов, в аудитории Мв 209, 
на заседании объединенного меж
вузовского совета по присуждению 
ученых степеней по физико-мате
матическим наукам (математика и 
механика) состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ, 
представленных на соискание 

учёной степени кандидата физико- 
математических наук, В. В. Виш
няковым на тему: «Некоторые за
дачи теории упругости и термоуп
ругости для прямоугольного парал
лелепипеда» и Н. Н. Круликовскнм 
на тему: «История развития мате
матики в Томске».

С диссертациями можно ознако
миться в научной библиотеке уни
верситета.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 3% ВНУТРЕННИЙ 
ВЫИГРЫШНЫЙ ЗАЕМ

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА
109-го тиража выигрышей, состоявшегося 30 января 1966 года в 

гор. Москве.
Выигрыши выпали иа следующие номера серий и облигаций во всех 

двадцати разрядах займа:

Объединенный совет по биологи
ческим наукам при Томском уни
верситете объявляет, что 28 фев
раля, в 14 часов, в аудитории 
317-й главного корпуса состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ 
на соискание ученой степени кан
дидата биологических наук: Ю. А. 
Львовым на тему: «Торфяные бо
лота «убы»; Ж. А. Черняевым На 
тему: «  Эколого-мор фологнческне
особенности развития байкальского 
омуля».

С диссертациями можно ознако
миться в научной библиотеке уни
верситета.

НА СКАМЬЕ ПОДСУДИМ Ы Х— ФАШ ИЗМ

ПОГОДА
17 февраля по Томской области 

ожидается малооблачная погода, 
преимущественно без осадков, ве
тер северо-западный, 3 — 7 метров 
в секунду, температура — 22— 27 
градусов мороза, . . .

В Томске '-*• малооблачная без 
осадков погода, ветер северо-за- 

. ладный,- -3— 7 метров в секунду, 
температура— 22— 24 градуса мо
роза.

ЛУГА (Ленинградская об
ласть), 15 февраля. (Корр. 
ТАСС). Перед трибуналом Ле
нинградского военного округа 
предстал сегодня 45-летний 
В. Долин, каратель отряда по
лиции безопасности (СД), чи
нившего в 1943— 1944 годах 
зверства и массовые расстрелы 
на временно оккупированной 
территории Ленинградской и 
Псковской областей. В конце 
войны Долин участвовал в кара
тельной операции против юго
славских партизан на границе 
между Югославией и Австрией. 
Двадцать послевоенных лет он 
скрывался от правосудия под 
фамилией Данильский, которую 
получил в американском лагере 
близ Мюнхена.

«Штаб-квартира» отряда СД 
на мызе Васильковичи (Ленин
градская область) была превра
щена в место массовых казней 
и истязаний советских патрио
тов, уничтожения граждан из 
числа евреев и цыган, которых 
арестовывали «по расовому при
знаку».

В показаниях свидетелей и 
самого обвиняемого, собранных 
следствием в шеститомном «де
ле Долина», главными организа
торами фабрики смерти в Ва- 
сильковичах названы обер- 
штурмфюрер Ганс Хассельбах и 
его заместитель штурмфюрер 
Фриц Вейзе, выступавший так
же в роли следователя СД. Оба 
о ни проживают ныне в ФРГ,

Как явствует из материалов 
следствия, эти палачи лично 
участвовали в расстреле восьми
десяти цыган.

В СШ А, Англии и Бельгии 
до сих пор укрываются от пра
восудия пятеро главарей отряда 
из числа таких же, как Долин, 
изменников.

В Нью-Йорке под фамилией 
Левашко поселился командовав
ший отрядом обер-лейтенант 
Н. Ивохин. он же Игорь Иваш- 
ко, лично расстрелявший 103 
человека. Этот же город избрал 
в качестве прибежища и другой 
неизменный участник всех рас- 
прав в Васильковичах П. Акон- 
тьев. На окраине Брюсселя про
живает В. Гильдебрант, он же

Пономарев, он же Жигарев — 
унтер-бфицер СД по-званий)', па
лач и международный шпион по 
профессии. На Британских 
островах нашли убежище коман
дир отделения карателей И. Пет
ренко и бывший начальник 
тюрьмы в Васильковичах 
П. Макаров, снискавшие нелест
ную даже в «своем кругу» репу
тацию садистов и насильников.

По делу Долина в открытом 
процессе наряду с представите
лем прокуратуры, обществен
ным обвинителем выступает 
бывший секретарь Оредежского 
райкома партии И. И. Исаков, 
командовавший в годы Великой 
Отечественной войны партизан
ской бригадой.;
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000363 1 — 50 40 034306 03*) 1.000 071624 1 — 50 4»
000889 1—50 100 034851 49*) 1.000 072665 18*) 500
001488 31*) 500 035149 05*) 500 073255 09*) 500
001814 23*) 500 035551 23*) 500 073760 15*) 500
002734 34*) 500 035761 39*) 500 075305 1—50 40
004993 08*) 5.000 036164 11*) 500 075389 1)*) 1.000
005352 23*) 500 036350 22*) 500 075474 45») 500
006102 22*) 500 036734 27*) 1.000 075819 1—50 ТОО
006167 29*) 500 038051 40*) 500 075992 14*) 1.000
006453 23*) 500 038687 1—50 4 U 076001 05*) 500
006603 27*) 1.000 038757 1 — 50 ТОО 076995 1 — 50 40
006609 02*) 2.500 039303 1 — 50 40 080374 1—50 40
007233 1 — 50 40 040312 1 — 50 40 080859 12*) 500
0092С2 41*) 500 041251 18*) 500 080968 37*) 1.000
009525 01*) 500 042021 08*) 1.000 081385 1 — 50 40
009551 22*) 500 043726 25*) 2.500 082112 05*) 500
00Р940 29*) 500 045170 1—50 40 082830 14* 500
010301 02») 500 045233 38*) 500 082955 1 — 50 ТОО
010666 1 — 50 40 045394 1—50 ТОО 082981 1—50 40
011593 24*) 1.000 045413 1—50 40 083135 1 — 50 40
011609 1 — 50 ТОО 045890 25*) 500 083265 1 — 50 40
012072 20*) 500 047012 12*) 500 083411 1 — 50 ТОО
012304 1 — 50 40 047092 1—50 100 083616 1—50 40
012655 1—50 ТОО 047367 49*) 500 083740 31*) 500
014054 20*) 1.000 048761 1—50 100 083750 1—50 40
014926 1 — 50 ТОО 050129 22*) 500 084246 46*) 500
015025 26’ ) 500 050260 01*) 500 085325 1—50 40
015213 41*) 1.000 050743 1—50 40 085606 1 — 50 40
015365 37*) 500 051699 01*) 500 085691 1 —50 40
015532 1—50 40 051915 1 — 50 40 085836 42*) 500
016300 12*) 500 051971 1 — 50 40 086516 44*) 500
017697 38*) 500 053741 02*) 500 086517 1 — 50 40
017766 . 01*) 500 053925 23*) 500 086577 01*) 1.000
018175 47*) 500 054145 35*) 500 086605 1—50 40
018957 1—50 ТОО 055835 10*) 500 086848 1 — 50 40
019190 23*) 500 056031 1 -5 0 40 086947 1 -5 0 40
020072 10*) 500 057107 31*) 1.000 089377 29*) 1Л00
020136 07*) 500 057157 44*) 500 089394 36*) 1.000
020482 23») 1.000 0о7840 1 — 50 40 089741 40’ ) 500
020563 1—50 40 057882 05*) 500 091033 01*) 500
021102 18*) 500 058348 37*) 500 091877 1 — 50 40
021241 1 -5 0 40 059130 244 1.000 092496 31*) 500
021529 10*) 1.000 060320 11*) 1.000 092321 20*) 500
022500 05*) 1.000 060511 09*) 500 0.92946 03*) 500
022642 09*) 1.000 061175 26*) 2.500 092951 1—50 ТОО
023613 29*) 500 062922 31*) 500 093060 1 — 50 40
023688 43*) 500 063291 21*)' 1.000 093601 38* 500
023S92 13*) 500 063657 1—50 40 094.391 1—50 40
024029 1—50 40 065851 06*) 500 095198 41*) 500
026214 23*) 500 065997 04*) 500 096303 1 — 50 40
026945 14*) 500 067736 — — 1—50 40 097411 Г-5 0 40
028743 1 —50 ТОО 068306 21*) 500 097567 22*) 500
028959 22*) 5.000 069539 16*) 500 098109 34*) 500
031959 06*) 1.000 070083 33*) 2.500 0Э8656 35*) 2.500033116
033197

30*)
38*)

500
500

070268
070881

10*)
1—50

1.000
40 098661 09*) 500

033979 03*) 1.000 071174 1 — 50 40 099274 29*) 500

*) На остальные 49 номеров облигации этой серии выпали выигрыши по 
40 рублей.

У правление  гоетрудсберм асс н гоекредита Том ской  области. ’

Жена, дети и внуки извеща
ют о смерти горячо любимого 
мужа, отца и дедушки 

ГРИЦУКА 
Ивана Артемьевича.

Вынос тела состоится 18 фев
раля, в 4 часа дня, из кварти
ры покойного (г. Томск 4, ули
ца Кузнецова, 18, кв. 2),

Томскому педагогическому ни-* 
ститугу требуется главный бухгал
тер.

Обращаться: г. Томск 2, улица 
Киевская, 60, отдел кадров.

г . Том ск 50, типограф ия № 2 «Крас- 
ко е  зна м я *.

К300350 Заказ Хг 530

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
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